Sigrid Ellenberger

Dame ohne König

for women only

Dieses ebook wurde erstellt bei
Verlagslogo

Inhaltsverzeichnis

Titel

Dame ohne König

Für meine beiden Töchter -die Wundervollsten der Welt

6 Uhr 30 (mitten im Traum)

16:00 Uhr (Schmerzende Füße, pochender Kopf, Laune auf dem Nullpunkt)

Eine halbe Stunde später (Laune noch immer auf dem Nullpunkt)

09:00 Uhr (noch ohne Frühstück und mit ungekämmten Haaren)

Zehn vor acht (Mund am Tee verbrüht, da mich das Telefon erschreckt hatte)

16:00 Uhr (Lippe dick angeschwollen)

18:00 Uhr (Schweißperlen auf der Stirn und Schweißflecken unterm Arm)

18 Uhr 30 (wieder zwischen Kisten und Kästen)

19:20 Uhr (Adrenalinstoß nach Hausklingel)

21:00 Uhr (Kinder im Traumland angekommen)

21:30 Uhr (ziemlich aufgekratzt für diese Uhrzeit)

7 Uhr 30 (ausgeruht und mit meinem Aussehen immer noch zufrieden)

11:00 Uhr (vor leeren Kisten)

14:00 Uhr (Puls kurz vor dem Exodus)

Am nächsten Mittwoch …

14 Minuten später...

18:00 Uhr (nur das Lexikon hört mein Seufzen)

19:30 Uhr (Wasserdampf mit Lotusduft)

21 Uhr 0 Minuten 0 Sekunden (etwas zappelig)

30 Sekunden Schweigen später …

23:00 Uhr (trotz fortgeschrittener Uhrzeit noch ohne Gähnattacken)

Nach nur 6 Stunden Schlaf

15:00 Uhr (an Mittagsschlaf war sowieso nicht zu denken)

24 Stunden später

Nach einer Autofahrt in meiner Rostlaube wieder zu Hause…

7 Uhr und 10 Minuten (Telefongeklingel)

Samstags mit Frühsommergefühlen

Minuten später – ohne Gurken im Gesicht...

Montag Morgen, trotz Gurkenmaske ernste Ansätze von Falten …

Mein erstes Date nach einer gefühlten Ewigkeit...

Kurz vor 19 Uhr und einer Ohnmacht nahe...

Nach einer Flasche 2009er Chablis ...

Der Morgen danach …

Kuchenduft im ganzen Haus

Kurz vor Mittag – mein Bauch winselte vor Hunger

24 Stunden später, Chaos im Anmarsch ...

Nach 60 langen Minuten...

Eine Nicht-von-Klaus-Traum-Nacht später …

Wieder zu Hause...

Halb acht am Abend - auf Zehenspitzen zwischen Kinderzimmer und Küche...

20:05 Uhr (Schweißperlen auf der Stirn …)

Nach einer 10 Minuten-Fahrt in meinem Rostschüsselchen ...

Umzugstag

Endlich Samstag

Nach 63 Edelkarossen in schwarz, rot und kackbraun

42 Minuten oder 5040 Herzschläge später …

18 Uhr – Regenpause

15 Minuten später bei Chinalöllchen und Bami Goleng

2 ereignislose Wochen später …

Drei Tage später – endlich wieder schmerzfrei

Eineinhalb Stunden später

Abends – nach einigem Stress

Bewegungslos auf dem Sofa...

Nach einem Tiefschlaf wie im Koma …

Pasta – Pizza – Chianti – dolce vita

In dieser Nacht ...

„Mama, aufwachen! Robert ist weg.“

Fiese Fliesen

Nach nur 15 Minuten direkt ins Möbel-Chaos

Vierzehntausendvierhundert Herzschläge später …

Acht Stunden Schlaf später …

Eine Woche später und zwei Kilo leichter …

Sonntag Morgen …

Nachmittags im Business-Look

Gedanklich bei nächtlichen Wadenkrämpfen und Presswehen …

Einzugstag

Glücklich, dass es nur ein Traum war...

Bewaffnet mit Schraubendreher und Hammer

So ein Sonntag im Bett...

Zurück im Alltag

Kaum zu glauben: Muskelkater nach der Seniorengymnastik …

Punkt acht Uhr im Hof

Alle einsteigen, bitte ...

Nacht ohne Erinnerung

Gefühlte Lichtjahre später

E n d e ???

Die Autorin

Impressum neobooks

Dame ohne König

For women only

Für meine beiden Töchter -die Wundervollsten der Welt

Ich liebe euch.

6 Uhr 30 (mitten im Traum)

„Es ist sechs Uhr dreißig – guten Morgen liebe Hörer. Hier ist Bobby Schumacher und das ist Ihre Musik...“

Ein Schleier aus undurchsichtigem Nebel wehte aus meinem Traum direkt in mein Bewusstsein. Puh! Wer behauptete eigentlich „ich höre Radio Sonnenschein, weil ich es toll finde, von Bobby Schumacher geweckt zu werden“?

Aber um sechs Uhr dreißig? MUSSTE das sein? Und: waren das nicht die „Toten Hosen“, die mitten in der Nacht in meinen Traum vordrangen?

Au Backe, da fiel es mir wieder ein und ich war blitzartig hellwach: der Notartermin.

Um acht Uhr musste Swenja im Kindergarten, Julia bei meiner Mutter und ich, möglichst angezogen und frisch gestylt, beim Notar sein. Unsere Angelegenheit hieß ja offiziell „Aktensache: Holm – Schneider“. Inoffiziell nannte ich sie „das Scheitern einer großen Liebe“. Na ja, sooo groß kann sie eigentlich gar nicht gewesen sein, nach dem abrupten Ende! Zur Erklärung: Schneiders waren die Käufer unseres Hauses, früher das Traumhaus von Klaus und mir, dann das Zuhause von Klaus, Swenja, Julia und mir. Und unserem Hund Robert. Zuletzt dann nur noch das Zuhause von Swenja, Julia, Robert und mir. Ohne Klaus. Der nämlich, mein Noch-bald-Ex-Mann, hatte eine Unkompliziertere gefunden und war mir nichts, dir nichts, bei uns aus- und bei ihr eingezogen.

Als ob ich besonders kompliziert war! Da musste ich ja lachen...

Meine Probleme oder gar die der Mädchen, interessierten ihn dabei nicht die Bohne. Scheißkerl!

Für Klaus spielte es absolut keine Rolle, dass Julia, unser fast dreijähriger Wonneproppen, jede Nacht schlecht träumte, ständig aufwachte und mir den Schlaf raubte und Swenja trotz ihrer fünf Jahre wieder jede Nacht in meinem Bett schlief und mir ebenfalls den Schlaf raubte. Sogar Robert – ganz treuer Hütehund – verweigerte sein Körbchen und schlief vor meinem Bett, ständig in der Hoffnung, Herrchen würde wieder in eben dieses zurückkehren. Auch das raubte mir den Schlaf! Ich beruhigte also Kinder, ertrug Tritte in meine Lendengegend und kraulte den Hund während Klaus bei seiner Unkomplizierten tief und fest schlief. Wenn er nicht gerade …

Nun, die Ringe unter meinen Augen leuchteten jedenfalls frei nach dem Motto „black is beautiful“.

Um dennoch nicht ganz so abgewrackt auszusehen, hatte ich extra eine sündhaft teure Liposome-Komplex-F-Creme erworben, die ich selbstverständlich mit Klaus' Kreditkarte bezahlt hatte. Schließlich sah ich ja wegen ihm so mies aus!

Durfte man der Werbung Glauben schenken, würde diese Creme meinen Teint innerhalb weniger Stunden um siebenunddreißig Prozent straffen und meiner Stirn das Botox ersparen. Bei genauerem Hinsehen jedoch, konnte jeder Idiot erkennen, dass, um mein Gesicht wieder in Schwung zu bekommen, eine mindestens zweihundert prozentige Straffung und ein Wellnesswochenende in Davos nötig gewesen wäre. Allerdings: erstens hatte ich nicht so viel Zeit und zweitens hatte noch niemand diese Creme erfunden. Und außerdem: wer konnte sich schon ein Wellness-Wochenende in Davos leisten?

Den einzig verbliebenen Mann in unserem Haushalt, Robert, interessierte mein Teint natürlich nicht im Geringsten. Dieses Kerlchen war ja mit so wenig zufrieden!

Hätte ich doch nur einen Mann wie meinen Hund!

16:00 Uhr (Schmerzende Füße, pochender Kopf, Laune auf dem Nullpunkt)

Kaum hatte ich die Haustür aufgeschlossen, klingelte auch schon das Telefon. Auf dem Display konnte ich sehen, dass ich bereits sieben Anrufe verpasst hatte: Susi, meine beste Freundin.

„Na, wie war's?“, platzte sie ohne Begrüßung heraus.

„Also … die Veraktung ging glatt über die Bühne. Schneiders sind echt nett aber...“

„Quatsch. Du weißt genau, was ich meine. Was hast du empfunden, als du IHN wiedergesehen hast?“, fiel sie mir ins Wort.

„Du meinst Klaus?“

„Nein, den heiligen Sankt Nikolaus! Natürlich meine ich Klaus.“

„Ich … also … ich...“ Ich stammelte wie ein Stotterer vor seiner ersten Sitzung beim Logopäden. Was sollte ich antworten? Die Wahrheit? Es tat weh. Sehr weh sogar. Ich konnte ihn kaum ansehen. Was unter anderem auch daran lag, dass Schneiders zwischen uns saßen. Mein sonst nahe der Ohnmacht liegende Blutdruck stieg auf Normalwerte während der Notar unser Haus übereignete. Ich war nahe daran, zu hyperventilieren und komplett die Nerven zu verlieren. Und ich war stinksauer auf Klaus. Am liebsten hätte ich ihm den Hals umgedreht, ihn einmal kräftig durchgeschüttelt oder gleich umgebracht.

„Oh, Susi, dieses Scheusal! Aber er sah einfach umwerfend aus! Wie macht dieser Dreckskerl das?“

Susi unterbrach mich.

„Koch schon mal einen Tee, ich bin gleich bei dir.“

Ich wusste: nach einem langen Gespräch mit Susi würde es mir viel besser gehen. Sie war immer, zu jeder Tages- und Nachtzeit für mich da.

Wir beide unterschieden uns wie Feuer und Wasser. Vielleicht waren wir genau deshalb die besten Freundinnen. Susi war Single. Und zwar der überzeugteste Single nördlich der Alpen. Sie hatte keinen Mann länger als zwei Monate; Überhaupt, was sich in Monaten ausdrücken ließ, war bei Susi schon rekordverdächtig. Sie sah umwerfend aus: lange, schlanke Beine, lange blonde Haare, irrsinnig lange pechschwarze Wimpern. Kurz, Heidi Klum hätte Susi unter die drei Topfavoriten ihrer Modelshow gewählt. Susi hätte mit der Bilderkollektion aus der Sendung locker ihren Flur tapezieren können.

Nun zu mir: Ich war das krasse Gegenteil von Susi: bodenständig, treu, solide, Mutter und Nur-Hausfrau. Meine Beine waren eher ein wenig kräftig geraten, meine Haare hatten wirklich gar keine klar zu definierende Farbe – irgendwo zwischen Nuss und Wal aber nicht Walnuss. Glatt und seidig waren Begriffe, die nie, niemals für meine Haare galten. Sie waren immer struppig, kraus und kein Haarschnitt dieser Welt konnte das ändern. Brauchte es auch nicht, ich trug eh immer nur einen Pferdeschwanz. Kurz: Ich war langweiliger Standard.

Eine halbe Stunde später (Laune noch immer auf dem Nullpunkt)

Es klingelte an der Haustür.

„Hallo Robert, hallo Süße!“ Susi kraulte Robert die Ohren und drückte mir ein Küsschen auf die Wange.

„So tief bin ich schon gesunken, du begrüßt zuerst den Hund.“

„Oha, da geht es jemandem aber schlecht!“ diagnostizierte Susi richtig.

Sie ließ sich mit einem grazilen Schwung auf die Couch fallen und schaute mich erwartungsvoll an.

„Also“, setzte ich vorsichtig an.

„Jetzt rück' schon raus mit der Sprache. Du findest ihn immer noch toll, stimmt's?“

„Ja.“

Sie schwieg.

„Weißt du, einerseits bin ich echt sauer auf ihn. Dass er uns so hängen lässt und so. Aber...“

„Aber?“

„Diese Augen. Wenn er mich anschaut, werden meine Beine zu Pudding. Ich habe keine Ahnung, wieso. Eigentlich sollte ich ihn hassen, aber das tu ich nicht.“

„Na, das kann ja heiter werden! Hast du schon Tee gekocht? Ich brauche auf diesen Schock einen richtig starken Earl Grey. Und du?“

„Ich koche dir einen.“

Bei einer Tasse Tee ließ es sich herrlich entspannen und reden. Ich war mir sicher, dass ich nach einem langen, ausführlichen Gespräch mit Susi die Welt wieder mit anderen Augen sehen konnte. Und hoffentlich die blauen Augen von Klaus bald vergessen würde.

09:00 Uhr (noch ohne Frühstück und mit ungekämmten Haaren)

Am nächsten Morgen lag ein amtlich aussehender Brief in meinem Briefkasten: Absender Dr. May, Rechtsanwalt. Mir zitterten schon die Finger beim Öffnen – irgendwie war ich wahnsinnig sensibel geworden.

Nein!

Ich konnte kaum glauben, was ich da las. Klaus ließ mir mitteilen – hätte er es mir selbst gesagt, wäre ich ihm ins Gesicht gesprungen – dass er nicht länger bereit war, die, ich gebe zu, nur mündlich vereinbarte Summe, weiterhin an mich zu zahlen. Außerdem bestand er darauf, dass ich ihm die Kreditkarte von unserem Gemeinschaftskonto zurückgab.

So eine Unverschämtheit! Was fiel diesem knauserigen Typen überhaupt ein? Ich war wütend. Ich war empört. Ich kochte vor Wut.

Und es fiel mir wie Schuppen von den Augen: ich war pleite!

Ohne dieses Geld konnte ich mir mit den einfachsten mathematischen Grundkenntnissen ausrechnen, wann mein Erspartes aufgebraucht war und ich im wahrsten Sinne bei den fünfzehn Prozent von Armut betroffenen Deutschen mitgezählt würde. Soviel zur Statistik.

Ich rief, wie immer, wenn es mir mies ging, Susi an. Ihr Wortschatz an Schimpfwörtern übertraf meinen um Welten. Kurz: sie war ebenso empört wie ich.

„Dieser knauserige Dreckskerl! Lässt dich sitzen und weigert sich dann auch noch zu zahlen. Wahrscheinlich bekommt er sogar noch Recht! Hast du eigentlich einen Anwalt? Sonst bist du hoffnungslos verloren!“

Ja, das klang richtig aufbauend.

„Constanze, denk' positiv!“, mischte sich Klein-Ego, mein kleiner, vorlauter Schweinehund, der es sich in meinem Kopf gemütlich gemacht hatte, ein.

Positiv? Bitte, was soll daran positiv sein, wenn dir dein Ex-Traummann zum Albtraum wird, den Geldhahn abdreht, du gezwungen wirst, aus deinem Traumhaus auszuziehen und du nur von seinen blauen Augen träumst? Scheiße!

„Oh, tun wir uns heute aber wieder leid!“ faselte er mir schon wieder in meine Gedanken rein.

„Halts Maul, kleiner Mistkerl!“

„Wie bitte?“ Susi war immer noch am anderen Ende der Leitung.

Oh, ich hatte laut gesprochen. So weit war es schon. Waren das schon erste Anzeichen für Alzheimer? Oh mein Gott.

„Ich meine, ich könnte mir einen Job suchen“, sagte ich zu Susi. „Ich muss ja sowieso in spätestens vier Wochen hier ausziehen, vielleicht mache ich dann einfach einen ganzen Schritt und verändere mich. Neuer Job, neue Wohnung, neue Gegend.“ Hatte ich wirklich „einfach“ gesagt?

Ich hörte Susi grinsen.

„Was ist?“ fragte ich „meinst du, ich könnte das schaffen?“

„Verdammt, Constanze, hat der Kerl dir eigentlich deine ganze Selbstachtung gestohlen? Sieh dich an: du hast schon viel mehr geschafft: dein Studium, deine Kinder und diesen – das Wort betonte sie ganz besonders – Mann. Dich kann wirklich nichts mehr umhauen, glaub mir.“

Susi schaffte es, mein Selbstbewusstsein auf das Niveau einer Hundehütte zu heben.

„Nun, dann packen wir es mal an!“ Ich fühlte mich so tapfer, wie das kleine Schneiderlein.

Zum Nachdenken und Grübeln blieb zum Glück nur wenig Zeit. Ich gewöhnte mir an, jeden Montag die Stellenanzeigen zu studieren, jeden Mittwoch und jeden Freitag die Immobilienangebote mit Textmarker zu versehen und dazwischen mit den Zeitungen aus der Vorwoche das ganze Geschirr einzupacken. Swenja konnte ich in der Ganztagsgruppe des Kindergartens anmelden – es gab tatsächlich eine ganze Gruppe mit Kindern, deren Eltern getrennt waren. Julia durfte jeden zweiten Tag meine Mutter besuchen. Hoch leben Omas, die im gleichen Ort wohnten.

Mir blieb nur die Hoffnung – die stirbt ja bekanntlich zuletzt – dass sehr bald wieder ein geregeltes Familienleben stattfinden würde. Ganz sicher war ich mir nur in einem Punkt: unser Leben würde definitiv ohne Klaus weitergehen. Auf diese Einsicht war ich sehr stolz! Seine Kinder interessierten ihn nicht mehr, ich interessierte ihn nicht mehr und die Reste unseres gemeinsamen Lebens verpackte ich gerade in Altpapier.

Zehn vor acht (Mund am Tee verbrüht, da mich das Telefon erschreckt hatte)

„Constanze, halt dich fest!“

Es war wieder einmal Susi. Sie war einfach immer und zu den unmöglichsten Zeiten präsent. Und schon so wach!

„Umberto sucht eine selbständig arbeitende Übersetzerin bei freier Zeiteinteilung. Na ja, zumindest ein bisschen frei! Das bist DU!“

Ja. Und tausend andere.

„Susi, ich habe seit Jahren nicht mehr in meinem Beruf gearbeitet. Ich weiß gar nicht, ob ich da die allergeringste Chance hätte.“

Umberto war meines Wissens ein großer italienischer Konzern, der Großgeräte in Großküchen einbaute. Wahrscheinlich suchten sie auch eine „große“ Übersetzerin. Also: nicht mich.

„Quatsch. Ich habe schon mit Sandra gesprochen, du kennst doch Sandra aus meinem Zumba-Kurs? Egal. Sie ist dort Assistentin des Personalchefs. Der restlichen Welt ist noch gar nicht bekannt, dass dieser Job frei ist.“

Das war wieder einmal typisch Susi: ich wunderte mich, dass sie noch nicht meinen Arbeitsvertrag unterschrieben hatte.

„Hier ist die Telefonnummer: 8744300. Sandra wartet auf deinen Anruf. Du kannst dir direkt einen Vorstellungstermin vereinbaren. Und mach' schnell, denen brennt es unter den Nägeln. Ihre einzige Übersetzerin ist nämlich letzte Woche Hals über Kopf nach Italien abgereist, weil sie einen italienischen Starkoch kennengelernt hat. Irgendein reicher Macker mit wenig Zeit und viel Geld. Das müsste uns mal passieren, was?“

Es war unglaublich, wie schnell und ohne Luft zu holen Susi reden konnte. So schnell konnte ich nicht mal denken.

Nachdem Susis Worte meine Gehirnwindungen erreicht hatten und die Synapsen sich zur Teamarbeit zusammengefunden hatten, wurde ich ganz zappelig. Das war ja fast zu schön, um wahr zu sein. Selbständig arbeiten war überhaupt die Lösung meines Problems. Mutter sein und bei freier Zeiteinteilung gleichzeitig einen Job erfüllen war die optimale Kombination für mich. Sollten die bei Umberto mich wirklich einstellen, musste ich nicht einmal in eine andere Region umziehen. Swenja musste nicht den Kindergarten wechseln, Julia konnte weiterhin ihre Freunde aus der Krabbelgruppe besuchen und vor allen Dingen blieb mir Susi auf eine kurze Tasse Tee erhalten.

In meinen Gedanken malte ich mir schon unsere Zukunft aus.

„Na, was sagst du?“, riss Susi mich wieder in die Gegenwart zurück.

„Nun, versuchen kann ich es ja einmal. Mehr als eine Absage werde ich schon nicht kassieren, oder?“

Ich hörte Susi am anderen Ende der Leitung jubilieren.

„Constanze, so gefällst du mir. Hurra, ich habe meine alte Freundin zurück!“

16:00 Uhr (Lippe dick angeschwollen)

Meine Güte, war ich aufgeregt! Zwischen herumstehenden Kisten, ungebügelter Wäsche und Memory spielenden Kindern suchte ich verzweifelt nach meinen Schminksachen und meinem Lieblingsparfüm. Irgendwie hatte ich diesen Accessoires in letzter Zeit keinerlei Bedeutung mehr beigemessen. Ich hatte fast schon vergessen, wie gut ich mich frisch geschminkt fühlte. Wieso hatte ich mich eigentlich in all den Jahren für Klaus geschminkt und nicht für mich selbst? Ich war gerade dabei, eine völlig unbekannte, aber spannende Seite an mir zu entdecken. Würde ich die durch die Trennung gewonnenen Erkenntnisse in einem Buch zusammenfassen, würde ich vermutlich auf irgendeiner Bestsellerliste landen. Constanze Holm – die Retterin der Single-mit-Kindern-Frauen. Ich strotzte vor Stolz!

„Schau mal, Julia, Mama macht sich hübsch“, flötete Swenja.

Mama macht sich nicht hübsch, sie ist es. Mal abgesehen von der dicken Lippe. Manchmal musste es nur ein bisschen betont werden.

Meine beiden Mädchen schauten begeistert zu, wie ich meine Nägel lackierte, Make-up auftrug und meine Augen mit einem passenden Kajalstift ummalte.

Es war vier Uhr am Nachmittag aber ich fühlte mich wie nach einem langen, erholsamen Zwölfstundenschlaf.

„Kinder, Susi holt euch gleich ab und geht mit euch in den Zoo.“

Und Mama pinkelt sich vor Aufregung gleich in die Hose.

Ich hoffte inständig, diese Stelle zu bekommen! Etwas bange wagte ich einen Blick in den Spiegel, ob sich meine Hektikflecken am Hals schon einfanden. In kluger Voraussicht hätte ich besser einen Rollkragenpullover angezogen, aber das käme sicherlich sehr sonderbar, angesichts der Temperaturen um die achtundzwanzig Grad. Celsius, versteht sich.

Mein Italienisch und mein Englisch waren gut, zugegeben. Aber schließlich hatte ich seit mehr als fünf Jahren nicht mehr als Übersetzerin gearbeitet. Meine Sprachkenntnisse hielt ich nur durch gelegentliche Lektüren auf dem Laufenden. Allerdings ging es in diesen Lektüren selten um Großküchengeräte. Was hieß eigentlich Gefriertruhe auf italienisch?

Ich fummelte nervös an meinen unbezähmbaren Locken herum, als Susi klingelte und die Mädchen gefolgt von einem winselnden Robert wie Furien zur Haustür rannten.

„Hallo meine Lieben, seid ihr fertig?“

Susi wuschelte Swenja durch die Locken und nahm Julia auf den Arm.

Robert nahm sabbernd vor ihr Platz und hoffte auf einen Hundekeks.

Ich drückte Susi alle zusammengesammelten Kinderutensilien in die freie Hand.

„Und vergiss nicht, Julia ihre Nachmittagsmilch zu geben … und Swenja soll nicht so viele Süßigkeiten essen, sonst bekommt sie wieder Bauchschmerzen. Und pass auf, dass die beiden nicht ins Affengehege greifen, die Kapuzineräffchen werden leicht aggressiv … und schau ...“

Susi lachte und winkte ab.

„Mensch, Constanze, so aufgeregt habe ich dich ja noch nie erlebt! Es wird schon schiefgehen. Die bei Umberto sollen froh sein, wenn sie dich kriegen.“

Ich wünschte mir etwas von Susis Optimismus.

„Grüß bitte Sandra von mir, ja?“

Sandra? Ach so, Susis Sportkollegin. Alles klar.

Und jetzt fiel es mir auch wieder ein: congelatore, das italienische Wort für Gefriertruhe.

18:00 Uhr (Schweißperlen auf der Stirn und Schweißflecken unterm Arm)

„Dann wären wir uns also einig?“

Und W I E einig wir uns waren. Ich konnte es kaum fassen: ICH hatte die Stelle. Signore Castello - „nennen Sie mich doch bitte Tonio“ - war mir auf der Stelle sympathisch. Ich schätzte ihn auf Ende vierzig, schwarzhaarig mit leicht angegrauten Koteletten, einem unsagbar netten Lächeln, bei dem sich kleine Grübchen in seinen Wangen zeigten und einem kleinen, aber unübersehbaren Bäuchlein. Vermutlich kochte Signora zu gut.

Ganz offensichtlich mochte er mich auch.

Tonio beschrieb mir meinen neuen Job: geplant waren ungefähr fünfundzwanzig Wochenarbeitsstunden für Übersetzungen und etwa zwei Stunden jeden Montag im Hause Umberto zur Besprechung im Team. Die Bezahlung war absolut zufriedenstellend. Meine Arbeiten konnte ich mir je nach Bedarf abholen und nach der Übersetzung wieder abliefern. Die Fahrtkosten würde Umberto übernehmen. Handbücher sollten mir online zugehen. Online? Das hieß, ich brauchte einen eigenen PC. Klaus hatte unser Laptop nämlich eingepackt noch bevor ich es vermissen konnte. Wohlgemerkt: er hatte nicht alle Unterhosen eingepackt, aber sein Laptop!

Als ich Tonio zum Abschied die Hand schüttelte, fühlte ich einen kleinen Anflug von Stolz. Und Glück.

Ja, nach sehr langer Zeit war ich wieder glücklich. Und das hatte nichts mit einem Mann zu tun. Na ja, nicht direkt!

18 Uhr 30 (wieder zwischen Kisten und Kästen)

Ich machte mich, zu Hause angekommen, sofort daran, den „Müllberg“ zu studieren, eine Zeitung, in der man vom Partner bis zum Trödel alles fand. Ich beschloss, mir einen eigenen PC und die dazugehörigen Übersetzungsprogramme zu kaufen, möglichst gebraucht.

Im „Müllberg“ gab es allerhand Auswahl an Computern und Zubehör. Für mich hörten sich die meisten davon an, als wären es spanische, nein, chinesische Dörfer. Ich war zwar seit ein paar Jahren nicht mehr in der Arbeitswelt zuhause, hatte aber den Eindruck, man hätte mich direkt in ein neues Jahrtausend gebeamt. Wie in „zurück in die Zukunft“.

Da bot doch jemand einen „AMD 64x2 Dual core Prozessor 4600 2x2, 2 GB Arbeitsspeicher, 1 Terra Festplatte (konnte man die verspeisen wie eine Schlachtplatte?), CD und Key (wer war das?) sind auch dabei. Wer möchte bekommt AS Rockboard dazu (macht der auch Pop-Musik?) mit ner 257 MB Geforce Grafickarte (Druckfehler?) 2x2 GB Arbeitzspeicher.

Oh Mann, da hätte Deutschunterricht auch nicht geschadet! Gab es beim „Müllberg“ keine Lektoren? Ich fragte mich, ob das nicht eine falsche Sparmaßnahme war!

Oder hier: da gab es ein Nichtrauchergerät! War es denn wichtig, dass der PC nicht an Lungenkrebs verendete?

Vielleicht sollte ich mich doch an einen Fachmarkt meines Vertrauens wenden, um mich ausführlich beraten zu lassen.

Mir graute heute schon davor, diese komplizierten Geräte auch noch bedienen zu müssen. Ich beschloss, eine Nacht über dieses Problem zu schlafen und meine Aufmerksamkeit zunächst auf die Immobilienangebote zu lenken.

Entweder war ich bis zu diesem Zeitpunkt etwas weltfremd oder aber die Welt hatte sich um mich herum in den klausbegleiteten Jahren wirklich um Jahrtausende verändert.

Im „Müllberg“ fand ich unter der Rubrik „Vermietung 4 und mehr Zimmer“ - zwei Kinderzimmer, ein Arbeitszimmer, mein Schlafzimmer und ein Wohnzimmer – wir brauchten also mehr als vier Zimmer:

„Jugendstil-Beletage, 190 m², 5 Zi., Balkon, Parkettböden, Fahrräder können im Hof abgestellt werden. € 2.500,- + NK € 300,--, Prov.: € 5950,--, Kaution: 2MM.“

Nicht Jahresmiete, nein, Monatsmiete. Bei diesen Preisen konnte man sich selbstverständlich kein Auto mehr leisten und fuhr Rad.

Nein, wollte ich nicht innerhalb des nächsten halben Jahres in die Privatinsolvenz schlittern, musste ich wohl oder übel weiter suchen.

„Für den besonderen Anspruch: 7 Zi., Küche, Bad, Gäste-WC, 200 m², Terrasse, Garten, Garage, Buchenparkett. € 2.490,--“. Preise in Euro, nicht etwa in chinesischen Yen und das alles pro Monat!

Wieso blieb ich immer an solchen Anzeigen hängen, wo doch Parkett gar nicht gut für Robert war. Beziehungsweise: Robert gar nicht gut für Parkettböden.

Ich schickte einen Seufzer gen Himmel. Durfte das denn wahr sein? Meine aktuelle Hochrechnung, darin war ich schneller als ARD und ZDF, besagte, dass mein Erspartes maximal sechs Monate reichen würde. Über diese Tatsache musste ich auch erst eine Nacht schlafen. Wer, um alles in der Welt, konnte bei diesen Aussichten auch nur ein Auge zu tun?

Beim Zuschlagen der Zeitung fiel mein Blick auf die Rubrik „Vermietung Wohngemeinschaften“.

Hier: „wohnen auf dem Land, studieren/arbeiten in der Stadt. Verkehrsgünstige Lage. Ich, weibl., 30 J., suche Mitbewohnerin für 4 Zi. Küche und Bad. Großer Parkplatz im Hof vorhanden. Interessiert? Ruf mich an. Tel.: 7735807 (AB beißt nicht).“

Wer oder was war AB? Nahm dort der Hund das Telefon ab?

Die Anzeige klang irgendwie nett. Die Formulierung erinnerte mich an Susi. So würde sie eine Anzeige aufgeben. Offen, klar, freundlich. Nett eben.

Wohngemeinschaft mit einer Frau? Warum eigentlich nicht, auf Männer konnte ich sowieso in Zukunft verzichten. Zumindest auf eine Wohngemeinschaft mit ihnen. Und „wohnen auf dem Land“ klang sehr verlockend. In meiner Fantasie tobten schon die Mädchen mit Robert in einem schönen großen Garten und ich saß auf einer ruhigen Terrasse, trank eine Tasse Tee und ließ meinen Computer für mich übersetzen.

19:20 Uhr (Adrenalinstoß nach Hausklingel)

Die Hausklingel holte mich aus meinen Tagträumen. Susi und die Kinder waren von ihrem Zoobesuch mit Ausklang im Eiscafé zurück. Kein Wunder, dass die beiden beim Abendessen streikten. Susi half mir noch, die Mädchen zu baden und ins Bett zu bringen. Sie war eine wahre Weltmeisterin im Erzählen von Gute-Nacht-Geschichten.

Als die zwei friedlich schlummerten, erzählte ich Susi von meinem Vorhaben, mir eine Wohngemeinschaft mit 30 Jahre, weiblich, anzuschauen. Sie war total begeistert.

„Mensch, Constanze, ich erkenne dich kaum wieder. Das klingt super.“

„Nun, eigentlich waren mir die anderen Objekte einfach zu teuer. Die konnte ich mir schlichtweg nicht leisten. Du glaubst gar nicht, wie teuer Wohnungen hier sind. Ganz zu schweigen davon, dass kein Vermieter Robert akzeptieren würde.“

„Na, Not macht eben erfinderisch.“

21:00 Uhr (Kinder im Traumland angekommen)

„Das Original ist leider nicht hier, Sie müssen schon mit der vollautomatischen Sekretärin Vorlieb nehmen. Meine Chefin ist wieder einmal auf einer Baustelle unterwegs. Vielleicht hat sie auch nur vergessen, mich auszuschalten. Sagen Sie einfach, wer was von ihr möchte. Wenn Sie Glück haben, ruft sie sogar zurück.“ Piep.

AB. Das war der Anrufbeantworter. Hätte ich ja auch gleich drauf kommen können. Diese Frau war ja wirklich eine originelle Nummer. Ich hinterließ also das WER und das WAS und meine Telefonnummer und hoffte auf Rückruf.

Ich hatte mich gerade mit meinem Schmöker-Roman auf unsere, pardon, MEINE Couch gekuschelt, als das Telefon klingelte.

„Spreche ich mit Constanze Holm?“

Die Stimme machte sich nicht die Mühe, meine Antwort abzuwarten.

„Hier ist Inge. Wiedebrecht. Aber Inge reicht. Ich denke, wir sollten „du“ sagen.“

Aha.

Das war sie also, die Stimme zu weibl., 30.

„Ich bin gerade erst nach Hause gekommen, hoffentlich störe ich dich nicht. Du hast also Interesse an der Wohnung?“

Ich öffnete gerade meinen Mund, um zu antworten, da redete sie schon weiter.

„Am Besten kommst du einfach vorbei und schaust dir meinen Bauernhof mal an. Ist echt schön hier.“

Bisher hatte ich zu dieser Konversation noch keine Silbe beigetragen.

Inge redete wie ein Wasserfall!

„Morgen bin ich den ganzen Tag zu Hause. Wenn du kommen magst, Hintere Straße 60. Du kannst es eigentlich nicht verfehlen. Was sagst du?“

Hoppla. Ich war dran.

„Äh – ja, gerne.“ Mehr fiel mir im Augenblick nicht ein.

„Schön, dann also bis morgen.“

Sie beschrieb mir den Weg und wir verabredeten uns für den nächsten Tag. Anschauen kostete ja nun wirklich nur ein halbes Stündchen. Und in Anbetracht, dass ich dringend eine neue Bleibe brauchte, die ich auch bezahlen konnte, war das ein geringer Aufwand.

21:30 Uhr (ziemlich aufgekratzt für diese Uhrzeit)

Ich zog mich, ein Problem weniger im Kopf, aus und musterte mich im Badezimmerspiegel. Eigentlich sah ich noch recht passabel aus. Das kastanienbraune Haar war gelockt, graue Haare hatten sich noch nicht eingeschlichen, meine Haut war – dank der täglichen Spielplatzbesuche – leicht gebräunt, die schwarzen Ringe unter meinen Augen hatten sich angesichts der letzten, friedlichen Nächte, verabschiedet. Die „Brillenschlange“ hatte wieder rosige, faltenfreie Haut in ihrem Gesicht. Oder lag es doch an der mega teuren Creme? Egal.

Zugegeben, mein Busen war nicht mehr so straff wie vor den Schwangerschaften aber dafür wurde ja der Push-up erfunden.

Ich war zwar nicht Heidi Klum – obgleich ich bezweifelte, dass an diesen Top-Models alles echt war – aber was ich sah, fand ich ganz in Ordnung.

7 Uhr 30 (ausgeruht und mit meinem Aussehen immer noch zufrieden)

Am nächsten Morgen bereitete ich Julia und Swenja auf unsere gemeinsame Wohnungsbesichtigung vor.

„Hört mal, ihr beiden, ich habe euch doch schon erklärt, dass wir hier ausziehen müssen. Unser Haus gehört ja nun den Schneiders. Und Papa ist ja auch nicht mehr hier. Und wir drei und Robert brauchen ja ein neues Haus. Und ...“

Hörten die überhaupt zu? Wem stotterte ich denn diesen Monolog vor? Meine beiden Töchter waren absolut desinteressiert. War Kindern egal, wo sie wohnten? Oder mit wem? Nein, das konnte nicht sein!

„Heute Nachmittag jedenfalls besuchen wir Inge auf ihrem Bauernhof.“

Plötzlich kam Leben in Swenjas Augen.

„Gibt es da Tiere?“

Inge hatte zwar ununterbrochen geredet, aber von Tieren hatte sie nichts gesagt.

„Ich weiß es nicht, lasst uns einfach mal nachschauen, ja?“

„Au ja“, kam es nun auch von Julia einigermaßen begeistert.

„Aber Robert kommt mit!“ beharrte Swenja.

„Aber sicher. Schließlich muss es ihm dort auch gefallen, nicht wahr?“

Ja, bei uns hatte sogar der Hund ein Mitbestimmungsrecht.

Swenja nickte und Julia strahlte über das ganze Gesichtchen.

„Schön, nach dem Mittagessen fahren wir los. Jetzt wird gefrühstückt und dann darf Swenja in den Kindergarten. Und wir Julia“, wandte ich mich an die Kleinste, „gehen mal einen Computer kaufen.“

Nachdem ich Swenja mit nicht weniger als fünf Küsschen vor ihrem Kindergarten verabschiedet hatte, fuhr ich mit Julia beim Computerfachmarkt vor. Dort erklärte man mir, zwar immer noch in Fachchinesisch, dass mein Problem eigentlich gar kein Problem sei. Ein entsprechendes Gerät sei durchaus erschwinglich und Übersetzungsprogramme seien schon Standardsoftware. Der Verkäufer kicherte: „wenn Se nich grade chinesisch übersetzen wollen.“

Nein, fürs Chinesische sorgte er ja schon.

Nun, damit konnte ich leben. Wenigstens brachte mich diese Information nicht um eine erholsame Nacht.

11:00 Uhr (vor leeren Kisten)

Mit Julia wieder zuhause angekommen, spielte ich mit ihr Kisteneinräumen. Das spielten wir seit einer Woche jeden Tag und langsam kam mir das Spiel schon zu den Ohren heraus. Aber Julia machte es Spaß und meine Umzugskisten füllten sich unaufhörlich mit Geschirr, Gläsern, Töpfen, Krimskrams, Bildern, alten Erinnerungsstücken und eben allem, was vor einem Umzug zu packen war.

Ich schaute mich in unserem, pardon, unserem ehemaligen Heim um und die Wehmut packte mich. Zuviel erinnerte mich an Klaus und unsere doch meist glückliche Zeit. Für die Kinder war es sicher ebenso belastend, mit Möbeln zu leben, die ständig an Papa erinnerten. Da fasste ich einen Entschluss. Unsere gemeinsamen Möbel würde ich verkaufen, notfalls sogar verschenken. Wo immer wir hinziehen würden, wollte ich mir ein neues Leben - mit neuen Möbeln – einrichten. Koste es, was es wolle!

„Ich pfeif' auf das Geld!“

Julia schaute mich verwirrt an.

„Mama denkt nur mal wieder laut, Schatz. Pack nur schön weiter!“

Oh mein Gott, ich redete schon wieder laut. Ganz sicher ein Vorbote von Alzheimer.

Fakt war, ich war wild entschlossen, mich von gemeinsamen Erinnerungen zu lösen, sonst würde ich mich innerlich nie einem neuen Leben zuwenden können.

Mit diesem Entschluss im Kopf, machte sogar das Einpacken wieder Spaß.

14:00 Uhr (Puls kurz vor dem Exodus)

Nach einem schnellen Mittagessen aus der Mikrowelle – hoffentlich verpetzte mich keiner beim Kinderschutzbund – ging es los. Wir kletterten in meine alte Rostlaube und fuhren Richtung Hintere Straße. Die Wegbeschreibung, die Inge mir am Telefon durchgegeben hatte, war präzise, so dass ich keine Schwierigkeiten hatte, den alten – und alt war hier wirklich wörtlich zu nehmen - Bauernhof zu finden.

„Mama, daaaaa.“ Julia zeigte begeistert auf die hintere Hofecke.

„Mensch, Mama, guck' mal, Minischweinchen.“ Swenja war ganz aus dem Häuschen. Robert bellte die schwanzwedelnden Wesen an, in der Erwartung, sie würden dann mit ihm spielen.

Inge hatte zwar in ihrem Inserat keinen Preis genannt, aber eines war klar: um in diese Baracke einzuziehen, müsste sie eigentlich noch was draufzahlen.

Der Hof war groß und sauber, Enten und Hühner waren durch einen engmaschigen Verschlag vom Hof abgetrennt. Die Schweine – sie waren wirklich schnuckelig klein – suhlten sich in einem Schlammloch.

Das Hauptgebäude war bis auf das Fachwerk abgerissen, lediglich im Erdgeschoss gab es schon wieder Zwischenwände und die Ausmauerarbeiten hatten begonnen. Dann gab es ein noch renovierungsbedürftiger aussehendes Nebengebäude und einen Holzstall.

Ich fragte mich insgeheim, wo, um alles in der Welt, hier eine Wohnung zu vermieten war.

„Hallo, ich bin Inge“, rief mir eine offensichtlich gut gelaunte, blondgelockte Frau zu. „Und ihr seid bestimmt die Holms.“

„Ja. Das sind Swenja und Julia. Ich bin Constanze.“ Aber das wusste sie ja bereits. Ich streckte ihr meine Hand entgegen, aber Inge umarmte mich warmherzig.

„Der ist ja schön“, deutete sie auf Robert.

„Darf ich vorstellen: Robert.“

Sie kuschelte ihm das Fell: „Hallo Robert.“

An uns gewandt, fragte sie: „Soll ich euch erst einmal alles zeigen?“

Hatten wir etwa doch noch nicht alles gesehen? In mir keimte ein Funken Hoffnung auf, irgendwo hinter einer dieser grünen Hecken noch ein schnuckeliges Einfamilienhäuschen für fünfhundert Euro Miete zu entdecken.

Weit gefehlt!

Was wir gesehen hatten, war alles! Und das war nicht sonderlich Erfolg versprechend.

„Ich wohne momentan im Dienstbotenhaus. Das war es früher nämlich einmal“, erklärte Inge. „Aber in vier Wochen soll das Erdgeschoss des Haupthauses fertig sein und in ungefähr drei Monaten der Rest.“

„Oh, das ist echt schade, weil wir in spätestens drei Wochen aus unserem Haus ausgezogen sein müssen“ , setzte ich Inge unsere Lage auseinander. Insgeheim war ich erleichtert, nicht in dieses Chaos einziehen zu müssen.

Inge überlegte kurz.

„Da könnte ich euch nur anbieten, dass ihr drei in drei Wochen hier unten einzieht und ich noch bis zur Fertigstellung des Obergeschosses im Dienstbotenhaus wohnen bleibe. In drei Wochen ist hier außer der Tapete bestimmt alles drin.“

Ich fand das unglaublich nett von Inge, dass sie das auf sich nahm. Nur uns zuliebe. Ich konnte mir zwar kaum vorstellen, dass sich dieser Rohbau in nur drei Wochen zu einem Chalet verändern sollte, aber Inge wusste sicher, wovon sie sprach. Auf dem Schild in der Hofeinfahrt hatte ich „Architekturbüro Wiedebrecht“ gelesen. Inge war also vom Fach. Sie würde allen Ernstes in dem heruntergekommenen Nebengebäude wohnen bleiben, nur damit wir hier einziehen konnten. Das machte sie sehr sympathisch. Inge war warmherzig und offen und sie erinnerte mich irgendwie an meine Freundin Susi. Ja, ich konnte sie mir gut als meine neue Freundin vorstellen.

„Ich weiß, es sieht auf den ersten Blick nicht so aus, aber die Substanz des Gebäudes ist echt gut. Wenn erst einmal alles fertig ist, werdet ihr sehen, was hier drinsteckt.“

Inge kam richtig ins Schwärmen.

Nun, vielleicht fehlte mir nur ein bisschen Fantasie.

Den Erläuterungen von Inge folgend, sah ich das wunderschön renovierte Fachwerkhaus vor meinem inneren Auge erscheinen. Im Hof sollte es einen Springbrunnen geben, um den eine rustikale Holzbank nebst Tisch geplant waren.

„Ich zeige euch jetzt den Stall“, wandte sich Inge an die Mädchen.

Spätestens in diesem Moment hatte ich verloren. Hier gab es zwei Ponys, vier Zeigen und einen kleinen Hasenstall mit Widder-Kaninchen. Die Kinder waren hellauf begeistert. Auch ich bekam langsam Lust, hier zu leben. Und Robert gefiel es hier auch, er wedelte den Ziegen mit seinem Schwanz durch die Augen, die sich mit lautstarkem Gemeckere beschwerten.

Ich hoffte inständig, mich mit Inge auf einen einigermaßen vernünftigen Mietpreis zu einigen.

Die Mädchen durften mit Robert im Hof bleiben und spielen. Inge versicherte mir, dass nichts, aber auch rein gar nichts passieren konnte. Und wir beide besprachen die Einzelheiten bei einer gemütlichen Tasse Tee.

Wir würden in drei Wochen hier einziehen, an der geplanten Hofgestaltung würde ich mich finanziell beteiligen, dafür war die Wohnung eine wahres Schnäppchen. Wir würden vier Zimmer, ein eigenes Badezimmer und eine geräumige Wohnküche haben.

Ich vertraute Inges Vorstellungen und schlug ein.

HURRA! Wir hatten ein neues Heim. Und ich hatte mir fest vorgenommen, diese Bruchbude, bald Traumhaus, zu einem wirklichen Heim für meine Kinder, unseren Hund und mich zu machen.

Adieu altes Leben, adieu alte Möbel, adieu alter Klaus.

Am nächsten Mittwoch …

Das Telefon stand nicht mehr still. Ich hatte den „Müllberg“ genutzt, um meine komplette Inneneinrichtung, von meiner sündhaft teuren Einbauküche einmal abgesehen, zu inserieren. Ich war selbst erstaunt, wie viele Leute auf Second-Hand-Möbel abfuhren. Zwar würde ich eine ganze Stange Geld verlieren, aber das war mir die Trennung von den abertausend Erinnerungen an Klaus den Ersten wert.

PUH... Direkt nach dem Mittagessen wollte sich die erste Familie mein Wohnzimmer anschauen, um vierzehn Uhr hatte sich eine männliche Stimme ohne Namen zur Schlafzimmerbesichtigung angemeldet und gegen Abend wollte ein „ik schbrecke nur bissken Deitsch“- Mann meine Badezimmerschränkchen abholen.

Mein Terminplan hätte einem Generaldirektor zur Ehre gereicht.

In der Zwischenzeit hatte ich nur meine beiden Töchter zu unterhalten (das war durchaus wörtlich zu nehmen, man nannte mich nicht umsonst „Miss Kasperletheater“), diversen Kleinkram einzupacken – der Wohnzimmerschrank sollte schließlich ohne Inhalt verkauft werden – und endlich einen verdammten Computer zu kaufen. Klein-Ego, mein Schweinehund, war in Hochstimmung, wenn er mich fluchen hörte.

Susi hatte mir geraten, Umberto um einen PC zu bitten, aber das hielt ich für zu dreist. Ich war glücklich, endlich einen recht gut bezahlten Job gefunden zu haben, da hielt ich es für meine Pflicht, wenigstens das Arbeitsmaterial beizusteuern.

„Du bist so ein verdammter Feigling!“, mischte sich Klein-Ego ein. Er schimpfte sich in seinem Kämmerlein richtig in Rage, doch ich beschloss, einfach nicht hinzuhören.

Das Telefon klingelte schon wieder. Irgendwo. Wo hatte ich das verdammte Ding nur wieder hingelegt? Früher, als Telefone noch fest mit der Wand verbunden waren, musste man einfach nur der Schnur folgen. Heutzutage bedurfte es einem Marathon durchs gesamte Haus, um das klingelnde Etwas aufzuspüren.

„Holm“, rief ich leicht genervt und völlig außer Puste und ließ mich auf die Klobrille fallen. Mein Telefon hatte ich auf der Fensterbank im Badezimmer gefunden. Wie es da hin kam, war mir unerklärlich.

„Tonio hier. Ciao, Constanze.“

Tonio? Wer, um alles in der Welt, war Tonio? Der Typ musste sich verwählt haben, aber woher wusste er dann meinen Namen? Ich wollte gerade ein „ich kenne keinen Tonio“-Spruch loslassen, da fiel es mir wieder ein. Tonio Castello, der Personalchef von Umberto. Au weia!

„Oh, hallo, Tonio“, säuselte ich in den Hörer.

„Ich habe eine große Bitte an Sie.“ Dieses italienisch-deutsch klang einfach traumhaft.

„Wir bräuchten dringend bis Ende dieser Woche eine Übersetzung. Könnten wir den Arbeitsvertrag vielleicht schon in dieser Woche beginnen lassen? Bitte!“

Selbstverständlich, Mann! Diese Woche hatte ich sowieso nichts zu tun. Ich langweilte mich zu Tode!

Wie, um Himmels Willen, sollte ich Umberto noch in meinem Terminplan unterbringen?

„Klar doch, kein Problem, Signore Castello – ähm – Tonio.“

Hatte ich DAS wirklich gesagt? War ich von allen guten Geistern verlassen?

„Ich müsste Sie nur bitten, mir einen PC mit der üblichen Software zu überlassen.“

Jetzt war es heraus. Wenn er mich so dringend brauchte, würde er mich schon nicht gleich wieder entlassen.

„Aber Constanze, das ist doch selbstverständlich. Hatte ich das etwa nicht erwähnt? Das Gerät steht hier schon zur Abholung bereit.“

Sollte das etwa bedeuten, dass ich mir tage- und nächtelang den Kopf über einen neuen PC zerbrochen hatte obwohl Umberto mir sowieso einen in mein nicht vorhandenes Büro stellen wollte?

Hurra! Problem Nummer zwei löste sich gerade vor meinen Öhrchen in Luft auf.

„Könnten Sie bitte heute noch in unserem Büro vorbeikommen, um sich den Text und den PC abzuholen?“ Tonio klang ungeduldig.

Oh, Scheiße! Wohlgemerkt, das dachte ich nur.

Heute Nachmittag hatten sich doch etliche Interessenten angekündigt, um sich mein Mobiliar unter den Nagel zu reißen. Verteilen konnte ich mich ja schlecht!

Andererseits konnte ich es mir auch nicht leisten, meinen neuen Arbeitgeber beim ersten Kontakt schon vor den Kopf zu stoßen.

Arbeit geht vor Möbelverkauf!

„Sicher. Ich komme dann gegen dreizehn Uhr vorbei. Ist das in Ordnung?“

„Danke. Sagen Sie einfach an der Zentrale Bescheid, ich werde mich persönlich um Sie kümmern.“

Es gab kaum etwas Erotischeres, als einen deutsch sprechenden Italiener.

„Ciao, Constanze. Ich freue mich.“ Das lief runter wie Öl.

„Ciao, Tonio. Bis später.“ Ich antwortete in meinem besten Internatsmädchenitalienisch.

Ich legte auf und überlegte fieberhaft, wer denn am Nachmittag meine Möbel verkaufen konnte. Mutter, schoss es mir durch den Kopf. Ich hatte so irrsinnig viel zu tun, da musste meine Mutter einfach mal Oma und Verkäufer sein. Ich hoffte, dass ich es schaffte, sie anzurufen, ohne dass daraus ein stundenlanges Plädoyer werden würde, in dem sie mich an meinen Noch-bald-Ex-Mann Klaus erinnerte. SIE war fest davon überzeugt, dass er ein Traummann war. Und ihre Bridge-Damen, ihre Sauna-Damen, ihre Nordic-Walking-Damen und alle sonstigen Damen ebenso. Nur ich nicht!

„Hallo, Mutti, kannst du eben mal vorbeischauen?“

Ich war fest entschlossen, gleich auf den Punkt zu kommen.

„Kind, dass du dich auch mal meldest! Eigentlich habe ich heute einen Temin bei der Kosmetikerin. Es ist so schwierig, dort einen Termin zu bekommen...“

Das war wieder typisch meine Mutter.

„Es ist wichtig!“, unterbrach ich sie.

„Nun, wenn es WICHTIG ist, dann sage ich natürlich ab. Obwohl ich dann wieder mindestens zwei Monate auf einen neuen warten muss.“

Klein-Ego ermahnte mich, in diesem Fall ausnahmsweise mal an mich zu denken.

„Ja, es ist wichtig. Sag' ab und komm' bitte sofort hierher.“

Ich klang wie ein Oberfeldwebel auf dem Exerzierplatz.

Sicherlich dachte meine Mutter, ich hatte einen Herzinfarkt oder eine unheilbare Krankheit, die es nötig machten, sofort den Rettungsdienst zu alarmieren. Sicher war sie enttäuscht, wenn sie erfuhr, dass es sich nur um einen Termin bei Umberto handelte.

14 Minuten später...

Meine Mutter kam atemlos bei mir an, sichtlich enttäuscht, dass bei mir noch alle Gliedmaßen an den richtigen Stellen saßen. Mir blieb gerade genug Zeit, sie einzuweisen, welche Möbel wie viel kosten sollten und wann welche Interessenten kamen. In meiner Hektik hatte ich völlig vergessen, etwas Essbares auf den Tisch zu zaubern.

„Ich habe ganz vergessen, zu kochen“, lächelte ich Mutti unschuldig an.

„Auf gut deutsch, meine Enkelkinder haben noch nichts gegessen.“

„Deine Tochter auch nicht!“

Schließlich gab es mich ja auch noch.

Sie wandte sich pikiert in Richtung Küche ab und murmelte so etwas wie „was habe ich da nur erzogen – wie konnte das nur so schiefgehen?“

„Danke, Mutti und tschüss.“

Während der, für meine Mutter viel zu kurzen, Konversation, war ich in ein apricot farbenes Kostüm geschlüpft, hatte meinen Augen die Bekanntschaft eines mittelgrauen Kajalstifts zuteil werden lassen, hatte einen Hauch von Rouge auf meinen Wangen verteilt, die Locken mit Haarlack versiegelt und meinen Lieblingslippenstift aufgelegt.

Nachdem die Tür hinter mir ins Schloss gefallen war, fühlte ich mich erleichtert und aufgekratzt. Himmel, war ich nervös. Dabei holte ich doch nur meine erste Arbeit ab...

Ich rannte aus dem Haus, setzte mich in meinen achtundneunziger Renault, Marke roter Rostbomber und fuhr los. Beziehungsweise, ich wollte losfahren, als es ganz erbärmlich krachte. Da stand, wie aus dem Nichts, ein funkelnagelneuer Audi A6, metallicblau. Vorher war von dem nicht das Geringste zu sehen gewesen und nun stand, zugegebenermaßen etwas fehl am Platz, mein Rosti mitten in seiner Seite.

„Scheiße!“, fluchte ich wenig damenhaft.

Der Audi fuhr, völlig legitim, auf der Straße, auf die ich auffahren wollte. Nach der geltenden Straßenverkehrsordnung hatte er ohne Frage Vorfahrt.

„Pass doch auf!“, schimpfte Klein-Ego, der gerade sein Mittagsschläfchen halten wollte.

Aber der sollte sich da gefälligst raushalten.

Ich stieg schuldbewusst aus und murmelte: „Entschuldigung, war meine Schuld.“

Ich sah kurz auf. Dann sah ich etwas länger auf und musste wohl ausgesehen haben, wie eine Kuh, wenn es donnert.

Dieser Typ, dessen Wagen ich gerade gerammt hatte, war der reinste Augenschmaus. Ich war mir sicher, dass ich träumte. So etwas passierte nicht im richtigen Leben.

„Ist Ihnen etwas passiert?“

Er schmunzelte angesichts der starren Augen, die ihn anglotzten.

„N-n-n-nein“, stotterte ich wie ein Schulmädchen. „Es geht mir gut. Und Ihnen?“

„Ich bin o.k.“

Er schaute lange auf sein demoliertes Auto.

„Aber ich glaube, der hier hat leichte Probleme.“ Dabei deutete er auf seinen Audi, den eine mindestens achtzig Zentimeter lange Kratzspur zierte, die da eindeutig nicht hingehörte.

„Ich bin natürlich schuld“, gestand ich ein und kramte im Handschuhfach nach meiner Versichertenkarte und meinem Führerschein.

Ich schaute auf die Uhr.

„Ich habe einen dringenden Termin. Müssen wir jetzt die Polizei rufen?“ fragte ich und deutete auf meine Armbanduhr. Bei Umberto würden sie sich schon über meine Unzuverlässigkeit Gedanken machen.

„Den Unfallbericht für die Versicherung können wir auch selbst schreiben. Wir sind uns ja einig.“

Diesen Augen musste man einfach glauben.

„Ich mache nur noch ein paar Bilder, wie Ihr Renault so in meinen Audi gekuschelt ist...“

Ich sah mich schon in seine Arme gekuschelt und säuselte: „geben Sie mir doch einfach Ihre Adresse und die Telefonnummer, ich rufe Sie sofort an, wenn ich von meinem Termin zurück bin. Wo ich wohne, wissen Sie ja.“

„Ich bin nur auf Geschäftsreise hier aber Sie können mich heute Abend im „Hotel Marie“ erreichen. Meinen Wagen muss ich in die nächste Werkstatt bringen und mir direkt einen Mietwagen besorgen.“

Ich hatte es schrecklich eilig!

„Schön. Ich rufe gleich meine Versicherung an und melde das alles. Bis heute Abend dann.“

Meine alte Gurke von Auto hatte gerade mal eine zerbeulte Stoßstange und ein paar Kratzer von dem Crash davongetragen. Ich konnte ohne Probleme damit weiterfahren. Das Renaultchen hatte ganze Arbeit geleistet: selbst kaum was abgekriegt und einem neuen Audi so zugesetzt!

Ich musste an Klaus denken und fing an zu grinsen. Der hätte bestimmt eine schreckliche Szene daraus gemacht und mich in Grund und Boden geschimpft. Aber: es gab keinen Klaus mehr in meinem Leben und das erleichterte mich in diesem Moment gerade sehr.

Endlich, immer noch zitternd – ob vom Unfall oder vom Mann wusste ich nicht genau – kam ich bei Umberto an. Ich meldete mich an der Zentrale und hoffte, die Dame mit den knallrot lackierten, mindestens drei Zentimeter langen Nägeln, konnte meinen Puls nicht hören.

„Signore Castello erwartet Sie bereits“, flötete sie. Ein Wunder, dass sie nicht schnippisch hinzufügte: „seit mindestens einer Stunde!“

Bei dem Gedanken, von dem charmanten Tonio persönlich erwartet zu werden, huschte ein Anfall von Schulmädchenröte in mein Gesicht.

Klein-Ego ermahnte mich, diese saublöde Erröterei endlich sein zu lassen, ich sei schließlich einunddreißig Jahre alt! Das Wort EINUNDDREISSIG betonte er aber auch so was von unnötig deutlich. Korinthenkacker.

„Hallo Constanze. Danke, dass Sie kommen konnten. Möchten Sie einen Kaffee? Einen Espresso oder Cappuccino?“

War ich denn zum Kaffeeklatsch oder zum Arbeiten hier?

„Nein, danke. Wo ist der Text?“

„Oh, wie unsensibel. Du Schnepfe, was soll der denn von dir denken?“ schimpfte Klein-Ego schon wieder aus seiner Ecke.

Konnte dieser kleine Dreckskerl sich nicht mal aus meinem Leben raushalten? Was ging ihn das überhaupt an?

„Hier.“

Tonio überreichte mir einen Packen Papier.

„Der PC steht im Zentrallager zur Abholung bereit.“

Das klappte ja wie am Schnürchen. Ich schaute mir kurz den Text an und blätterte durch das Paket.

„Könnten Sie das bis übermorgen schaffen?“

Eine charmant italienisch-deutsch klingende Stimme holte mich in die Realität zurück.

„Aber ja, kein Problem.“

Hatte ich das gesagt? Ich hielt mindestens dreißig Seiten voller technischer Details zu einem Kühl-Gefrier-Gerät in den Händen. Und das auf italienisch.

„Schön. Ciao, Constanze und vielen Dank. Sie sind ein Schatz.“

Tonio drückte mir die Hand und verabschiedete sich sichtlich erleichtert.

Leider fehlten mir im richtigen Moment immer die passenden Sprüche.

Also machte ich mich auf den Weg, um den PC abzuholen.

„Angeschlossen wird er wie gehabt, Sie kriegen das schon hin. Das Programm finden Sie unter „Dateien“, aber Sie kennen sich ja sicher aus.“

Und weg war der Mensch aus dem Zentrallager!

Woher sollte eine seit sechs Jahren als Kindermädchen und Haushälterin praktizierende Hausfrau wissen, wie man einen Computer anschließt und bedient?

Ich nahm mir insgeheim vor, meine alte Schreibmaschine auszupacken und auf die alte, konventionelle Weise meinen Text zu übersetzen. Schließlich ging das ja früher auch!

Ich lud alles – und das war nicht wenig – in meinen rostigen Renault und fuhr zurück nach Hause.

Meine Mutter hatte in der Zwischenzeit meine Wohnzimmercouch, den Schrank, den Wohnzimmertisch und mein komplettes Schlafzimmer verkauft.

„Hier war ja einiges los“, stellte ich zufrieden fest.

Meine Mutter rollte die Augen, warf theatralisch die Hände in die Luft und drückte mir das eingenommene Geld in die Hand.

„Es war SCHRECKLICH!“

Sie sackte, einer Ohnmacht nahe, auf ein einsam auf dem Boden liegendes Kissen. Swenja und Julia stürzten auf sie uns spielten Indianer. Das war zu viel für Mutti.

„Kind, du hast doch nichts dagegen, wenn ich jetzt nach Hause fahre?“

Und schon war sie aus der Tür.

Gerade war sie mit ihrem Biedergolf um die Ecke gebogen, augenscheinlich höchst erleichtert, dass sie diesem Irrenhaus entfliehen konnte, zupfte Swenja mich am Ärmel.

„Mama, dürfen wir bei Oma schlafen?“

„Julia auch Oma schlafen.“

Konnte den beiden das nicht fünf Minuten früher einfallen?

Ich wartete also exakt zwölf Minuten bevor ich wieder zum Telefonhörer griff und erneut die Nummer meiner Mutter wählte. Komisch, obwohl sie normalerweise genau zwölf Minuten bis nach Hause unterwegs war, ging keiner ans Telefon. Hatte sie sich etwa kurzerhand entschlossen, noch einen kurzen Zwischenstopp beim Friseur oder einer ihrer Bridge-Damen einzulegen?

Meine Mutter benötigte viel Zeit für sich selbst. Wenn ich sie zum Babysitten brauchte, musste ich ihr mindestens drei Wochen vorher Bescheid geben, da sie ständig auf Achse und ausgebucht war. Kurzfristig war ein Vokabular, das nicht in den Wortschatz meiner Mutter passte.

Ich klingelte erneut bei ihr an.

„Perle.“

Die Betonung legte sie, als wäre sie frisch aus Frankreich importiert, auf das letzte e. Perleeeee.

Ich reichte den Hörer an Julia weiter. Wenn Swenja oder ihr Lieblingsschatz Julia sie baten, bei ihr übernachten zu dürfen, standen die Chancen eindeutig besser als bei mir.

„Hallo Omi. Bei dir schlafen? Swenni auch.“

Ich hörte, dass ich nichts hörte.

Keine Reaktion am anderen Ende der Leitung. Lag sie etwa bewusstlos neben dem Hörer?

Julia streckte mir, wiederum wortlos, den Hörer hin.

„Ich bin zwar viel zu alt, um ständig auf deine Kinder aufzupassen aber von mir aus können die beiden heute hier übernachten. Ausnahmsweise! Dass mir das mal nicht zur Gewohnheit wird.“

„Es war Swenjas Idee, Mutti, nicht meine.“

Ich musste das einfach klarstellen.

„O.k., o.k.. Bringst du sie vorbei oder soll ich sie etwa abholen?“

„Nein, ich bringe die beiden heute Abend vorbei. Ich muss sowieso noch etwas erledigen. Ich hatte nämlich einen Unfall und muss noch den Bericht anfertigen.“

„Du hattest einen WAS? Aber das ist mal wieder typisch meine Tochter: nie erzählst du mir was!“

„Es ist ja nichts passiert, nur eine kleine Beule in der Stoßstange. Außerdem warst du sofort verschwunden. Egal. Ich hole die beiden nach dem Aufwachen wieder ab.“

„Nach meinem oder nach deinem Aufwachen?“

Das stellte für Mutti einen himmelweiten Unterschied dar.

„Nach meinem natürlich.“

„Das habe ich befürchtet. Beeil dich.“

„Ja, Mutti.“

„Bis nachher, Kind.“

Ich hasste es, wenn sie mich Kind nannte. Nachdem ich den Hörer ziemlich unsanft auf die Basisstation geworfen hatte, wandte ich mich den Kindern zu.

„Packt mal eure Sachen , ich bringe euch nachher zu Oma. Und vergesst die Zahnbürsten nicht.“

Da der Typ, der die Badezimmerschränkchen kaufen wollte nicht kam und es auch sonst recht ruhig blieb – das Telefon schwieg – konnte ich unvorhergesehenerweise schon am Nachmittag mit der Übersetzung beginnen. Den PC hatte ich zwar angeschaut, aber die vielen Kabel hatten mich eher verwirrt, so dass ich beschlossen hatte, für diese – wirklich nur für diese erste – Übersetzung noch meine Schreibmaschine zu benutzen. Danach würde ich – versprochen! - das Gerät mit den mindestens hundert Kabeln aus seiner Kiste befreien und anschließen.

Für heute Abend brauchte ich noch nicht einmal Susi zum Babysitten, da ich die Mädchen praktischerweise zu Mutti bringen konnte. Bei dem Gedanken daran fiel mir wieder siedend heiß ein, dass ich nicht die allergeringste Ahnung hatte, wie mein Unfallgegner und Traummann eigentlich hieß. Wie blöd war das denn?

Ich musste mich also um einundzwanzig Uhr auf den Weg ins „Hotel Marie“ machen, um Mister Unbekannt zu treffen. Was, wenn er dann immer noch nicht da war? Er musste mich für einen vollendeten Trottel halten. Erst schrammte sie den neuen Audi, fragte nicht nach dem Namen und nicht nach der Uhrzeit. Dabei lernte man das schon im Kindergarten!

18:00 Uhr (nur das Lexikon hört mein Seufzen)

Ich packte, direkt nachdem ich die Mädchen bei Mutti abgeladen hatte, meine alten, immer noch brauchbaren Italienisch-Lexika aus und machte mich am Esszimmertisch sofort an die Arbeit. Zum Glück war der Tisch und die Stühle noch da, sonst hätte ich mich auf den Boden legen müssen.

Bei dem Text handelte es sich um eine Gebrauchsanleitung einer Groß-Kühl-

und Gefrierkombination. Umberto verkaufte, das hatte ich bei meinem ersten Gespräch dort erfahren, Großkücheneinrichtungen, die in Italien hergestellt wurden. Meine Aufgabe war es, für die technischen Details und die Bedienungsanleitungen eine brauchbare und verständliche Übersetzung zu liefern.

Der Text war, wie vermutet, relativ leicht zu lesen. Dazu brauchte ich wahrlich keine Übersetzungshilfe.

Ich kam, da meine beiden Lieblings-Störfaktoren bei ihrer Oma weilten, überraschend schnell voran. Am frühen Abend hatte ich fast schon den gesamten Text ins Deutsche übersetzt, ich musste es nur noch abtippen. Mir war nun bekannt, wie die Super-Kühl-Gefrierkombination ans Netz angeschlossen wurde, welche Kühl- und Gefriertemperatur für welche Lebensmittel die optimale war und was bei einer betriebsbedingten Störung zu tun war. Was wohl? Den Kundendienst rufen. Wäre auch ohne Anleitung keiner drauf gekommen!

19:30 Uhr (Wasserdampf mit Lotusduft)

Um halb acht ließ ich mir ein heißes Bad ein. Ich lehnte meinen Kopf zufrieden zurück. Meine erste Übersetzungsarbeit klappte super. Viel besser, als ich es mir je erträumt hatte. Das gab mir einen gewaltigen Schub an Selbstvertrauen. Ich war noch imstande, etwas Produktives für unsere Wirtschaft zu leisten.

Juchhuh!

Nach dem Bad fühlte ich mich entspannt und ausgeglichen. Es blieb noch genug Zeit, um mich ausgiebig zu schminken und zurechtzumachen. Schließlich traf ich Mister Unbekannt!

21 Uhr 0 Minuten 0 Sekunden (etwas zappelig)

Ich stand um neun Uhr in der Hotelhalle des „Hotel Marie“, einem sehr gepflegten Mittelklassehotels in einer der besseren Gegenden der Stadt, und hoffte, meinen Unfallgegner zu treffen. Ich wusste gar nicht, wo ich hinschauen sollte.

„Zappel nicht so!“, ermahnte mich Klein-Ego.

Konnte dieser Kerl nicht einfach mal die Schnauze halten?

Ich fühlte mich wie bei einem Blind-date, es fehlte nur noch die Rose oder die Zeitung in der Hand.

„Kann ich Ihnen vielleicht helfen?“, wandte sich eine freundliche Dame von der Rezeption an mich.

„Äh, nein. Ich warte hier auf jemanden.“

Keine Ahnung, wie er heißt! Gast Marke Traummann.

Von Minute zu Minute wurde ich nervöser. Zeitung wollte Rose eventuell gar nicht treffen?

Dann kam er. Lässig eine Hand in die Hosentasche gesteckt, schlenderte er die Treppe herunter. Die Szene erinnerte mich an „Titanic“, als Jack vor der Uhr auf Rose wartet.

Mein Jack streckte mir schmunzelnd die Hand entgegen.

„Ich fürchte, ich hatte völlig vergessen, mich vorzustellen“, begann er das Gespräch.

„Hallo. Ich hatte aber auch vergessen, Sie nach Ihrem Namen zu fragen. Ich war heute morgen so wahnsinnig in Eile.“

"Constanze Holm."

Die Röte schoss mir ins Gesicht.

„Du siehst aus wie eine Flasche Ketchup“, lästerte Klein-Ego schon wieder.

„Klaus-Dieter Fröhlich“, holte Traummann mich aus meinem Disput mit Klein-Ego.

Ich wurde blass. Nicht schon wieder ein Klaus in meinem Leben!

„Wollen wir?“ lud er mich mit einer Handbewegung in Richtung Bar ein.

Er bestellte, ohne mich zu fragen, was ich eigentlich trinken wollte, einen Martini für mich und einen Cognac für sich.

Ich nahm mir mit einem entzückenden Lächeln den Cognac und prostete ihm zu. Herr Fröhlich staunte nicht schlecht, trank aber ohne zu zögern den Martini aus. Das passierte ihm sicher nicht mit jeder Frau, mit der er ausging!

„Constanze, komm' zurück auf den Teppich, du gehst nicht mit ihm aus. Du bist nur hier, weil du ihm heute morgen in seine Karre gefahren bist!“ Klein-Ego konnte einem aber auch wirklich den ganzen Spaß verderben!

Ich war froh, dass Klein-Ego so leise sprach, dass nur ich es hören konnte, beim Wort „Karre“ wäre für Herrn Fröhlich der Abend vermutlich zu Ende gewesen. Männer sind ja ein wenig eigen, wenn es um ihr geliebtes Auto ging.

Klaus-Dieter Fröhlich sah wirklich blendend aus. Er war ungefähr Mitte dreißig, hatte dunkelblonde, kurz geschnittene Haare, traumhaft braune Rehaugen, einen schier immer lächelnden Mund und kleine Grübchen. Ich schätzte ihn auf etwa eins achtzig bei nahezu Idealgewicht. Und er hatte einen sexy Hintern.

„Pfui, Constanze, schäme dich.“ Klein-Ego hob den Zeigefinger in meine Richtung. Quatsch, ich schämte mich kein bisschen. Die Wahrheit darf man doch schließlich denken. Männer dachten noch ganz andere Dinge!

„Haben Sie denn schon einen anderen Wagen bekommen?“, eröffnete ich den geschäftlichen Teil des Abends. Ich hoffte inständig, dass es auch einen nicht-geschäftlichen Teil geben würde.

„Ja, das hat reibungslos geklappt. Mein Auto wird ungefähr drei Tage in der Werkstatt bleiben müssen, der Kotflügel und die Tür müssen ausgebeult und neu lackiert werden.“

„Das alles tut mir schrecklich Leid. Ich hätte besser hinschauen sollen!“

„Ist schon gut. Dafür gibt es schließlich Versicherungen. Apropos, haben Sie da schon angerufen?“

Oh, ich Schusselchen. Jetzt hatte ich den Zettel, auf dem die Schadensnummer, die mir die Mitarbeiterin gegeben hatte, stand, zu Hause auf dem Esszimmertisch liegen lassen.

„Die liegt leider zu Hause. Können wir vielleicht den Rest schon mal erledigen? Was schreiben wir denen denn?“

30 Sekunden Schweigen später …

„Ich habe ja hier die Bilder, die könnten wir doch per Mail schicken, oder? Und dann erklären wir noch, wie Sie aus der Einfahrt kamen und ich da entlangfuhr.“

Spitzenidee, Junge. Wäre Jack auf der Titanic auch so ein Held gewesen, wäre Rose längst abgesoffen...

Zwei Ahnungslose – ich war gespannt, was da wohl herauskam.

„Können Sie denn malen?“

Ich schaute ihm tief in seine Rehäuglein. „Wegen der Skizze, meine ich. Sie wissen schon, die Einfahrt ...Ich bin in so etwas ziemlich schlecht.“

„Es ist zwar nicht gerade mein Beruf, aber ein Auto bekomme ich schon noch hin.“

Er kritzelte ein rundes Etwas mit Rädern auf zwei Striche, die wohl die Straße darstellen sollte. Nun, Picasso war er nicht gerade. Aber das musste er auch nicht, wenn er aussah wie Brad Pitt.

Mehr erfuhr ich nicht. Daher versuchte ich es erneut.

„Kann ich dann bitte Ihre Personalien und Fahrzeugangaben haben? Für das Formular“, setzte ich schnell hinzu.

Stand im Personalausweis eigentlich der Familienstand? War der Typ verheiratet?

„Das geht DICH doch nichts an!“, mischte sich Klein-Ego wieder ein.

Nein, aber es interessierte mich. Basta.

Herr Fröhlich reichte mir seinen Personalausweis. Ich hatte übrigens gut geschätzt, er war vierunddreißig Jahre alt. Geschäftig schrieb ich seinen Namen, sein Geburtsdatum und die Adresse auf ein leeres Blatt. Himmel, schade, dass er so weit weg wohnte.

„Wieso? Hä?“, kläffte Klein-Ego mich an.

Würde dieser kleine Stinkkäfer doch endlich mal Ruhe geben. Kaum musste ich mir nicht mehr die mahnenden Worte meiner Mutter gefallen lassen, schon regte sich das eigene schlechte Gewissen in Form von Klein-Ego.

„O.K., das wär's dann wohl.“

Ich schob ihm das Blatt zur Unterschrift hin.

„Ich trage nur zu Hause noch die Schadensnummer ein, dann schicke ich das Blatt an die Versicherung. Ich rufe Sie dann an, wenn ich Bescheid bekomme.“

Damit beendete ich, wenn auch ungern, das Gespräch. Leider gab es nichts mehr zu besprechen, was den Unfall betraf.

„Aber bleiben Sie doch noch einen Moment. Wir haben uns ja kaum unterhalten.“

Ein Mann, der sich unterhalten wollte? War dies ein Fantasyfilm oder was?

„Gerne“, lächelte ich zuckersüß und merkte, dass ich schon wieder rot anlief.

Der Typ musste ja denken, ich sei schon im Klimakterium. Peinlich!

„Sie sind nicht von hier?“ begann ich unverfänglich den nicht-geschäftlichen Teil.

„Nein, ich bin freier Handelsvertreter für Spielsachen. In der Hauptsache besuche ich Kindergärten, Tagesstätten und Grundschulen. Vom Bauklötzchen bis zum Klettergerüst für den Spielplatz vertrete ich alles. Pädagogisch wertvoll – Sie verstehen? Ich bin die ganze Woche unterwegs und komme nur am Wochenende nach Hause. Das ist aber o.k.“

Sah ich etwa aus, als wollte ich das alles wissen? JA!

„Und Sie?“ wandte er sich an mich.

„Ich habe gerade einen Job als Übersetzerin angenommen. Freie Zeiteinteilung. Sehr praktisch. Bis vor zwei Stunden habe ich noch an einer Übersetzung für eine Kühl-Gefrier-Kombination gearbeitet. Sehr interessant!“ Mein Gesichtsausdruck sprach für sich.

Und mein Privatleben ging ihn nun wirklich nichts an. Zumindest noch nicht. Ich musste ja nicht gleich mit der berühmten Tür ins Haus fallen: ich lebe in Scheidung, weil mein Mann auch die ganze Woche unterwegs war und ich dusselige Kuh nicht gemerkt habe, dass er schon seit Monaten fremdgeht. Ach ja, und zwei Kinder habe ich auch noch. Ist ja ganz praktisch, wenn Sie Spielzeug liefern. Sie könnten ja direkt einen schönen Kletterturm in unseren Garten bauen. Und bevor ich es vergesse: ich suche einen Mann nur noch für gewisse Stunden – außer er hat einen Schwanz und wedelt, wenn ich nach Hause komme.

23:00 Uhr (trotz fortgeschrittener Uhrzeit noch ohne Gähnattacken)

Der Abend mit Klaus-Dieter wurde noch ziemlich lustig. Ich legte, zumindest versuchte ich es, meine Voreingenommenheit dem männlichen Geschlecht gegenüber, ab und genoss den Abend in vollen Zügen. Just for fun. Nicht mehr und nicht weniger. Ja, eigentlich ließ es sich so ganz gut leben. Meine Mutter mit ihren hohen Moralvorstellungen wäre entsetzt gewesen und so ein kleines bisschen hörte ich auch Klein-Ego in seiner Ecke murren. Aber nur ein kleines bisschen.

Herr Fröhlich, den ich in Gedanken schon Klaus-Dieter nannte, erzählte äußerst witzige Geschichten, die er mit Kindergartenkindern erlebt hatte.

„Die Kleinen sind echt einfallsreich! Wo doch immer behauptet wird, den Kindern gehe die Fantasie verloren. Nicht mit unseren Spielgeräten!“

Dabei erhob er den Zeigefinger als verkünde er gerade das neue Evangelium.

Ich mutmaßte, dass er keine Kinder zu Hause hatte. Schließlich wüsste er dann, dass das alles völlig alltäglich war. Insgeheim fragte ich mich, ob er auch irgendwelche Histörchen mit den Kindergartenerzieherinnen erlebte. Davon jedenfalls erzählte er kein Wort!

Als wir zu dem Punkt gelangten, an dem ich von mir erzählen sollte, gähnte ich theatralisch, worauf wir den Abend als beendet erklärten. Ich fuhr mit meiner alten Rostlaube nach Hause und rollte mich in meinen Schlafsack. Das Bett vermisste ich jetzt schon.

Nach nur 6 Stunden Schlaf

Da ich meiner Mutter versprochen hatte, die Mädchen nicht allzu spät abzuholen, schälte ich mich um sechs Uhr dreißig aus meinem warmen, kuscheligen Schlafsack und riskierte einen Blick in den Spiegel.

Meine schlimmsten Befürchtungen bewahrheiteten sich. Ich sah aus, als hätte ich die ganze Nacht durchgezecht. Keine Liposomecreme dieser Welt konnte mich heute noch retten. Also probierte ich den ältesten Trick der Welt: ich wusch mein Gesicht mit eiskaltem Wasser. Nach fünf Minuten Eislochtauchen sah ich wieder wie neu aus. Ich schüttete schnell eine Tasse Beuteltee in mich hinein, dann fuhr ich los, um die Mädchen abzuholen. Meine Mutter war, obwohl es noch ganz früh am Morgen war, schon sichtlich gestresst.

„Die Beiden sind ganz schön anstrengend!“, stöhnte sie.

Wieso klang das nach Vorwurf? Erzählte sie etwa mir, wie anstrengend Kinder waren? Das wusste ich nur allzu gut. Trotzdem überwogen die Glücksmomente mit ihnen. Zumindest bei mir.

15:00 Uhr (an Mittagsschlaf war sowieso nicht zu denken)

Am Nachmittag wollten die Kinder unbedingt wieder zu Inge fahren.

„Schön, schauen wir uns die Fortschritte in unserer neuen Wohnung an.“ Sagte ich etwa Fortschritte? Nach nur drei Tagen?

Inge lief ziemlich hektisch im Hof herum.

„Diese Idioten“, schimpfte sie. „Die haben doch glatt das Fenster im Wohnzimmer zugemauert! Wie kann man ein Fenster vergessen? Ich glaube, ich bin im Märchen! Das ist wie bei den Schildbürgern!“

Ich konnte es kaum glauben. Kein Fenster im Wohnzimmer? Nun, Kerzenlicht war ja schon romantisch. Aber eben nicht auf Dauer!

„Jetzt müssen sie das Fenster nachträglich raus stemmen. Das kostet mindestens einen halben Tag. Wir sind doch eh schon nicht mehr im Zeitrahmen.“ Inge tobte immer noch.

„Du meinst, mit unserem Einzugstermin könnte es knapp werden?“

Ich wagte gar nicht, diesen Gedanken zu Ende zu denken.

„Knapp ist gar kein Ausdruck! Diese Typen sind in den letzten beiden Tagen überhaupt nicht hier erschienen. Wahrscheinlich haben die noch eine andere Baustelle, bei der sie im Verzugsfall eine höhere Konventionalstrafe zu zahlen haben. Die glauben wohl, ein Haus baut sich von alleine!“

Inge schimpfte die ganze Zeit lautstark weiter.

„Wo, um Himmels Willen, sollen wir dann wohnen?“

Meine Stimme versagte fast, angesichts der unübersehbaren Tatsachen.

„Die Möbel kannst du schon irgendwo unterstellen. Notfalls im Stall. Und ihr ...“

Offensichtlich fiel Inge momentan auch nichts ein. Mir lief ein kalter Schauer über den Rücken, wenn ich mir meine sündhaft teure Einbauküche zwischen den Minischweinchen und den Widder-Kaninchen vorstellte.

„Und schau dir das an“, setzte Inge ihre Schimpftirade fort und deutete auf die Wand. „Wie viele Leitungen siehst du?“

„Eine“, zählte ich, nicht die leiseste Ahnung, um welche Leitungen es sich überhaupt handelte.

„Genau. Und weißt du, was das bedeutet?“
Ich schüttelte den Kopf, dass die Locken nur so flogen.

„Das ist die Wasserleitung“, setzte Inge bedeutungsschwanger nach. „EINE bedeutet, dass es hier nur kaltes Wasser geben wird.Verdammt, das ist das Bad, nicht das Gästeklo.“

Aua, das klang nicht gut. Ein Badezimmer mit Kaltwasseranschluss. Wir waren doch nicht in Afrika!

„Das muss alles noch mal neu gemacht werden. Na warte, denen mache ich Feuer unter ihren lahmen Hintern!“

Inge fluchte wie ein australischer Buschbauer.

Sogar ich als Laie erkannte, dass unser Einzugstermin nur durch ein Wunder eingehalten werden konnte. In diesem Moment wünschte ich mir Bibi Blocksberg herbei. Hex-hex.

„Ich habe die Firma gebeten, ein Zimmer ganz fertig zu stellen, damit ihr wenigstens provisorisch hier einziehen könnt. Ich hoffe, das klappt.“

Ich wollte zwar nicht provisorisch hier einziehen, sondern richtig, aber besser als die Alternative mit zwei Kindern und einem Riesenhund unter der Brücke zu schlafen, war diese Aussicht allemal. Und Mutti oder Susi könnten uns schon aus Platzgründen nicht aufnehmen.

„Die Heizung schaffen sie in zwei Wochen, den Estrich auch. Vorausgesetzt, diese Vollidioten von Handwerkern bauen nicht noch mehr Mist.“

„Na prima, ich kauf uns schon mal ein Zelt für den Garten.“ Dort konnte es nur gemütlicher werden, als in diesem halbfertigen Loch.

Hätte ich zu diesen Zeitpunkt auch nur geahnt, welche Probleme noch auf mich warteten, hätte ich auf der Stelle den neuen „Müllberg“ gekauft und uns eine andere Wohnung gesucht. Aber wer konnte schon Katastrophen vorhersagen?

24 Stunden später

Am Nachmittag lieferte ich bei einem höchst erstaunten Tonio die Übersetzungsarbeit ab.

„Na, das ging ja schnell. Vielen Dank.“ Er nahm die Dokumente entgegen und schaute verwundert drauf.

„Was ist das für eine Schrift? Die kenne ich gar nicht. Sind Sie mit dem PC zurechtgekommen?“

„Ich ...äh … ich habe mich kurzerhand entschlossen, meine Arbeit noch nach richtig alter Manier zu machen“, redete ich mich aus dieser äußerst peinlichen Situation heraus. Sollte ich etwa zugeben, dass bei mir zu Hause noch nicht einmal der Stecker dieses Wunderteils eingesteckt war? Ich hatte nicht die geringste Ahnung, wozu die mindestens tausend Kabel an den diversen Bauteilen dienten, welches Teil mit welchem verbunden werden musste und welcher Stecker am Ende an das Stromnetz anzuschließen war, ohne dass mir die Fetzen um die Ohren flogen. Aber ich hatte mir fest vorgenommen, es bald herauszufinden. Sobald ich etwas mehr Zeit hatte. Also schätzungsweise in hundert Jahren!

Vorher brauchte ich nur die Kleinigkeit von einer neuen Wohnung mit warmem Wasser, Tapeten an den Wänden, einen Boden mit Belag, neue Möbel und einen Raum, den ich zum Büro erklären konnte. Sonst nichts.

„Also noch mal vielen Dank“, holte Tonio mich aus meinen Tagträumen zurück.

„Kein Problem. Es war gar nicht so schwer. Ich bin noch ziemlich gut in Form.“

Er schaute mich eingehend an.

„An Ihnen scheint mir alles gut in Form“, lächelte er.

Das haute mich dann doch einigermaßen um. War das etwa sexuelle Belästigung am Arbeitsplatz? Quatsch, sagte ich mir, Tonio wollte vermutlich nur nett sein. Und eigentlich verursachte seine Äußerung zu meinen Formen mir ein eher angenehmes Gefühl. Er hatte ja recht. In dem ganzen Trubel um die Trennung von Klaus und dem Hausverkauf hatte ich kaum Zeit zum Essen gefunden und locker fünf Kilo abgenommen. Ich betrachtete meine Formen nun in ganz neuem Licht. Ja, die waren durchaus wieder vorzeigbar.

Dass eine so einfache Bemerkung meinem Selbstbewusstsein einen derartigen Schub verpassen konnte!

„Ich danke Ihnen, Tonio... äh – für diesen Auftrag, meine ich...“

Schon schoss mir wieder die Röte ins Gesicht.

„Bis dann“, lächelte Tonio.

„Bis dann“, lächelte ich zurück.

Nach einer Autofahrt in meiner Rostlaube wieder zu Hause…

„Ich finde, der Job tut dir richtig gut.“

Susi passte netterweise auf die Mädchen auf. Sie saß mitten im Chaos, was sie nicht im Geringsten zu stören schien und spielte Memory.

„Sag, mal, was ist das denn für ein Typ, dieser Tonio?“

„Also, er ist sehr … charmant, nett, gutaussehend.“

Sie riss interessiert die Augen auf.

„Und viel zu alt“, fügte ich vorsichtshalber hinzu.

„Bist du interessiert?“

Susi ließ in diesen Dingen nie locker, bevor sie meine geheimsten Gedanken erfahren hatte. War ich denn interessiert? Keine Ahnung. War ich an irgendeinem Mann interessiert? Ich wusste es nicht. Einerseits ging mir die Trennung von Klaus noch sehr nahe, andererseits aber konnte ich durchaus einen netten Abend mit einem anderen Mann genießen. Klaus-Dieter Fröhlich war ja das beste Beispiel. Aber Tonio? Nein, danke.

„Nein, nicht so - du weißt schon wie. Zumindest nicht an Tonio.“

„Ach, gibt’s denn einen anderen?“

Ich schickte die Kinder zum Spielen in den Garten und erzählte ihr die ganze Geschichte von meinem Unfall und dem Abend danach. Susi staunte nicht schlecht. SO kannte sie ihre Freundin wahrlich nicht. Na, dann wurde es aber Zeit!

Wir beschlossen, italienische Pasta zu kochen und ich lud Susi zum Abendessen ein.

„Sag mal, hast du überhaupt noch einen Topf ausgepackt?“ Sie schaute sich suchend um.

Nein. Hatte ich nicht. Also begannen wir, die Kisten nach einem Topf und einer Auflaufform zu durchstöbern. Ich fragte mich, wozu ich alles schon eingepackt hatte, was in meiner Küche war. Schenkte ich Inges Aussagen Glauben, zogen wir frühestens zu Weihnachten ein. Prima Aussichten im Mai.

Susi und ich machten uns ans Werk, Canneloni al forno zu zaubern, Swenja und Julia schauten sich im Wohnzimmer die Sesamstraße an. Während Ernie und Bert sich gegenseitig Gute-Nacht-Geschichten erzählten und dabei immer wacher wurden, erzählte ich Susi von den Dingen, die mich beschäftigten. In drei Wochen war Julias dritter Geburtstag und ich hatte nicht die geringste Ahnung, wo sie diesen feiern würde. Vielleicht gingen wir, entgegen meiner Überzeugung, zu Mäc Di. Die Mädchen wären definitiv begeistert. Und dann erzählte ich Susi von den Problemen am Bau. Anschließend ging es mir wesentlich besser. Die Probleme waren zwar nicht beseitigt, aber wenigstens geteilt. Also auch nur halb so schlimm. Wenn es unbedingt sein musste, zogen wir eben in einen Rohbau ein. Ich ahnte noch nicht, wie nah das der Realität kam..

7 Uhr und 10 Minuten (Telefongeklingel)

„Fröhlich“, meldete sich eine unüberhörbar ausgeschlafene Stimme am anderen Ende der Telefonleitung.

Mein Blick wanderte zum Wecker. Es war kurz nach sieben. Wer, um alles in der Welt, war fröhlich und schon so wach? Ich rollte mich in meinem Schlafsack auf die Seite und überlegte. Oh mein Gott! Fröhlich! Es war Klaus-Dieter. Ich war sofort hellwach.

„Oh, hallo, wie geht es Ihnen?“

Meine Stimme glich einer alten, rostigen Gießkanne.

„Habe ich Sie etwa geweckt?“

Nein, was für ein pfiffiges Kerlchen.

„Nein, ich bin nur etwas … erkältet.“

Eine klitzekleine Notlüge war ja wohl erlaubt, oder?

„Das tut mir Leid. Ich wollte Ihnen nur kurz Bescheid geben, dass mein Auto heute fertig wird. Ich fahre heute Nachmittag wieder heimwärts.“

Schade! Wohlgemerkt, das dachte ich, laut gesagt hatte ich nichts.

„Hätten Sie denn Lust, nächsten Mittwoch mit mir essen zu gehen?“

Ich war völlig überrascht. Wenn ich nicht sowieso auf dem Boden gelegen hätte, wäre ich glatt umgefallen.

Nächsten Mittwoch? Meine Gedanken waren zwar noch im Halbschlaf aber auf die Schnelle fiel mir kein Termin ein. Zumindest kein so dringender, dass ich ihn nicht für Herrn Fröhlich verschieben konnte.

„Ich habe am Mittwoch einen Termin in der Nähe. Wenn Sie möchten, könnten wir uns abends treffen.“

Ich war immer noch sprachlos.

“Sind Sie noch dran?“

„Ja.“

Ich machte eine weitere, künstlerische Pause. Das wirkt. Sagt jedenfalls Susi.

„Nun, was sagen Sie? Haben Sie Lust?“

Und wie viel Lust ich hatte!

„Ja, das lässt sich einrichten.“

Ich krächzte immer noch wie ein zum Sperrmüll gestelltes Fahrrad.

„Prima“, freute er sich. „Ich hole Sie dann um neunzehn Uhr ab, o.k?“

Der nette Mensch wollte vermutlich verhindern, dass ich noch mehr Blechschäden anrichtete.

„O.k. Bis Mittwoch dann.“

Ich legte auf.

War das ein Traum und der Wecker legte gleich los? Oder war das hier die Wirklichkeit? Gab es Probleme mit der Versicherung? Oder war er an mir interessiert?

In meiner Bauchgegend kribbelte es, wie schon lange nicht mehr. Ein eindeutiges Zeichen dafür, dass ich nicht träumte!

Da ich an diesem Tag dank Klaus-Dieter so richtig früh aufgestanden war, hatte ich um neun Uhr schon das Nötigste im Haushalt geschafft. Kurzerhand fuhr ich mit beiden Kindern zu Möbel-Macker. Es wurde langsam Zeit, mir neue Möbel auszusuchen. Swenja und Julia gab ich im Möbel-Macker-Kinderparadies ab und machte mich auf die Suche nach einem echten Weiber-Single-Schlafzimmer und nach einem neuen, modernen Wohnzimmer. Eiche-Rustikal, wie Biedermann Klaus sie liebte, war mega-out. Bei mir war die totale Veränderung angesagt. Fast konnte ich gar nicht fassen, dass ich jemals einem Kauf einer Eiche-Rustikal-Schrankwand zugestimmt hatte!

Ich war gerade am äußersten Ende des Obergeschosses angekommen, hatte mein Metermaß aus Papier ausgepackt und den Bleistift – ein Geschenk des Hauses – gezückt, als es durch den Lautsprecher tönte:

„Frau Holm, Frau Holm bitte zum Kinderparadies.“

Also steckte ich Stift und Maßband wieder ein und begann meinen Hausmarathon zurück zum Kinderparadies. Zweckmäßigerweise war dieses Möbelhaus eingeteilt, wie eine Einbahnstraße, entsprechend viel Gegenverkehr war unterwegs.

„Was gibt’s denn, Schätzchen?“ keuchte ich Julia entgegen.

„Julia Pipi.“

Sie strotzte vor Stolz und hippelte von einem Beinchen aufs andere. Eile war angesagt!

„Aber Julia, du hättest doch mit Swenja oder einer der beiden Frauen Pipi machen gehen können.“

„Mama Julia Pipi.“

Wenn es um Hintern abputzen ging, kam nur Mama in Frage. Herzlichen Glückwunsch! Na, wenigstens pinkelte sie nicht in die Hose.

Nachdem ich Julia wieder pipifrei im Kinderparadies abgegeben hatte, hechtete ich wieder quer durch die ganze Etage, packte erneut Stift und Maßband aus und begann von Neuem. Die Regalwand „DIETER“ gefiel mir ganz gut. Hochglanz schwarz mit hellen Holzelementen und edel wirkendem Oberlicht. Ja, Dieter kam in die engere Wahl.

Dabei wanderten meine Gedanken zu Klaus-Dieter. Zufall?

Ob er sich auch freute, mich wiederzusehen? Vielleicht war er ja verheiratet?

O.k., das war ich auch. Noch, zumindest.

Immer noch besser, als würde er noch bei seiner Mutter leben.

„Kann ich Ihnen helfen?“ holte mich ein Verkäufer zu meiner – na ja, fast meiner – Regalwand zurück.

„Oh … ja. Wie sind denn die Lieferzeiten für diese Möbel hier? Wissen Sie, ich kann die Sachen erst in drei oder vier Wochen abholen. Meine Wohnung ist nämlich noch nicht ganz fertig.“

Das war zwar die Untertreibung des Jahres, trotzdem stimmte es irgendwie.

„Kein Problem, es ist zwar fast alles lieferbar, aber Sie können die Sachen hier bis zu vier Wochen einlagern.“

Super. Vielleicht konnte ich auch meine Küche mit dazu stellen!

„Tragen Sie hier einfach das Abholdatum ein.“ Damit ließ er mich kichernd allein.

Nun, wenigstens lief der Möbelkauf ohne Probleme ab. Es war schon ein aufregendes Gefühl, alleine seine Einrichtung zu planen. Es war schließlich das erste Mal in meinem Leben. Als ich mit Klaus zusammengezogen bin, kam ich schnurstracks aus meinem Elternhaus.

Hier gab es keine Diskussionen, keine Kompromisse, keine Nörgeleien und vor allen Dingen: keine Eiche-Rustikal!

Ich entschied mich also für DIETER, nicht sehr praktisch, aber todschick.

Dazu wählte ich ein knallrotes Ledersofa mit dem passenden Kuschelsessel und einen dreieckigen Glastisch. Anstelle des Eiche-Rustikal-Schlafzimmers mit Kristallglasspiegel entschied ich mich für einen schwarz lackierten Futon mit knallroter Matratze, auf dem ich in Gedanken schon die wildesten Liebesnächte erlebte. Dazu ein ebenfalls in Hochglanz schwarz lackierter Falttürschrank. WOW! Ich war begeistert. Meine ersten eigenen Möbel.

Nach gut zwei Stunden war ich um einige Möbel reicher und um fast dreitausend Euro leichter. Ein Psychotherapeut war sicherlich teurer.

Ich war zufrieden mit meinem Tagwerk und ging zurück, um die Mädchen aus dem Kinderparadies abzuholen. Dank einer riesigen Glaswand konnte ich die beiden eine Weile beobachten. Sie lachten, tobten und warfen sich kleine Bälle zu. Ich überlegte, was die Trennung von Klaus für sie bedeutete. Er war ja über viele Jahre hinweg ein „long-distance-Papa“ gewesen. Von seinen Kindern hatte er praktisch nichts mitbekommen. Er nutzte vor fünf Jahren die Chance, in Thüringen die Leitung einer Supermarktkette zu übernehmen. Anfangs kam er noch jedes Wochenende nach Hause, in den letzten beiden Jahren sahen wir ihn nur noch einmal im Monat und im Urlaub. Ich bildete mir immer ein, eine gute Ehe könnte auch auf Distanz gut bleiben und Wochenendehen könnten durchaus funktionieren. Aber unserer Ehe war diese Veränderung nicht gut bekommen, zu sehr hatten wir uns in unterschiedliche Richtungen entwickelt – er, der selbstbewusste Manager und ich wurde immer mehr zur „Nur-Hausfrau“. Beides für den jeweils Anderen nicht wirklich attraktiv.

Anfangs wollte Klaus, dass wir mit ihm umziehen aber ich fand immer neue Gründe, dies eben nicht zu tun: Haus, Freunde, Kindergarten, Schwangerschaft, und, und, und.

So war es eigentlich kein Wunder, dass die Mädchen zunächst gar nicht bemerkten, dass Klaus überhaupt nicht mehr bei uns übernachtete. Er holte die beiden zu einem Zoobesuch ab, brachte sie wieder zurück und verabschiedete sich direkt wieder nach Thüringen. Ich bemerkte sogar, dass es mir ziemlich egal war, wo oder mit wem er seine Wochenenden verbrachte. Und so verwunderte es nicht wirklich, dass er sich eines Tages seine ganzen Klamotten mitnahm und bei einer „Freundin“ einzog.

Swenja und Julia hatten mich entdeckt, wie ich mit leicht verschwommenem Blick vor dem Kinderparadies auf sie wartete.

„Hallo Mama!“

Sie stürmten auf mich zu und umarmten mich herzlich. Was brauchte ich denn mehr zum Leben?

„Hallo, ihr Süßen. Wisst ihr was? Zur Feier des Tages genehmigen wir uns ein großes Eis.“

„Hurra“, schrie es mir begeistert entgegen.

„Ich nehme Vanille.“

„Julia Erdbeere.“

Mein Leben war perfekt.

Samstags mit Frühsommergefühlen

Am Samstag Nachmittag machten wir uns erstmals im Sommerlook auf den Weg zu Inge. Die Kinder trugen bunte T-Shirts und Radlerhosen, ich hatte mich für einen luftigen Sommerrock und eine passende Bluse entschieden.

Innerhalb von vierundzwanzig Stunden war aus einem trübsinnigen Frühling ein wunderschöner Frühsommer geworden. Der Kofferraum meines Rostflitzers war vollgestopft mit den absolut überflüssigsten Küchenutensilien, die ich besaß: einer Orangensaftpresse mit Solarantrieb, einem Super-Silent-Küchenquirl, einem Porzellanservice mit Goldrand, das nur auf den nächsten Polterabend wartete, einem Küchenkräuterhackbrett mit Hackebeilchen und einer Brotschneidmaschine mit Handradantrieb. Nicht zu vergessen die Nikolaus-, Weihnachtsbäumchen- und Osterlämmchenbackformen. Ich hatte dafür den richtigen Platz gefunden: eine Ecke in Inges Stall.

In meiner zukünftigen Wohnung herrschte rege Betriebsamkeit. Und das am Samstag! Leise Hoffnung keimte in mir auf, dass ich doch noch am Einzugstermin hier einräumen konnte. Von Inge war nicht die kleinste Spur zu sehen, vermutlich war sie auf einer ihrer Baustellen unterwegs. Das hier schien ja zu laufen. Ich fragte einen der Bauarbeiter, ob sie denn ab jetzt diese Wohnung vorrangig fertigstellen würden.

„Ich nix wisse. Montag andere Baustelle.“

Herrje, da hatte Inge ja wieder einen Volltreffer gelandet. Die Kollegen des netten, auskunftsfreudigen Herrn waren auch „Montag andere Baustelle“. Ich startete einen letzten Versuch, zu erfahren, wie es in meinem zukünftigen Heim weitergehen würde.

„Wer arbeitet denn ab Montag hier?“, lächelte ich nett in die Runde.

Kuhgroße Augen wanderten an mir hoch und runter, der Herr dazu drehte sich wortlos um und überließ mich schulterzuckend meinem Schicksal. Entweder verstand mich niemand oder es war den Anwesenden schlichtweg egal, wer hier was und wann arbeitete.

Ich sah schwarz. Pechschwarz. Die Idee mit dem Zelt nahm allmählich konkrete Formen an.

Aber vielleicht war ich nur ein wenig überempfindlich. In meiner zukünftigen Wohnung fehlten doch nur noch die Innenwände, der Verputz, die Heizung, das Wasser, die Fenster, die Fliesen und die Tapeten. Das schaffte man doch locker in zwei Wochen, oder? Da konnte man schon mal einen Tag auf einer anderen Baustelle verbringen.

Ich beschloss, zunächst meine Kisten in den Stall zu schleppen und den Minischweinchen „guten Tag“ zu wünschen. Vielleicht sprachen die ja mit mir. Die Mädchen halfen fleißig mit, als draußen ein Auto in den Hof einfuhr. Es war Inge. Sie hatte eine blond gesträhnte Löwenmähne bei sich. Inge stellte uns vor.

„Constanze, Carol.“

Sie deutete von mir zu ihr. Das war es. Carol sah sehr nett aus, wenn auch ein wenig gestresst. Sie war eine alte Freundin von Inge und - ich glaubte zunächst, mich verhört zu haben - zog ebenfalls hier ein. Carol sei in einer „schwierigen Situation“, erklärte mir Inge. Und sie hatte nun mal ein Herz für Menschen in schwierigen Situationen.

Carol erzählte mir, sie sei Bankkauffrau und hatte sich gerade von ihrem Lover getrennt, weil der sie wohl längere Zeit belogen und betrogen hatte und überhaupt … über diese Sache wollte sie eigentlich nicht sprechen. Es war zwar ihre Wohnung, in die er eingezogen war, aber als sie ihn raus werfen wollte, hatte er sich geweigert. Also war sie gegangen, hatte Urlaub eingereicht, Inge angerufen und war sofort hierher gekommen. Das war die „schwierige Situation“ in Kürze.

Es war zwar nur ein kleiner Trost aber immerhin ein Trost. Es gab noch jemanden, mit den gleichen Problemen wie ich. Kein Mann, kein Heim, große Baustelle. Geteiltes Leid – halbes Leid.

„Kinder, das müssen wir feiern“, freute sich Inge und holte eine Flasche Winzersekt aus der Küche.

„Sekt? Am helllichten Tag?“ Schließlich musste ich meine Kinder noch heil nach Hause bringen.

„Klar, wir müssen doch auf uns anstoßen.“

Inge ließ keinen Widerspruch zu.

„Auch Durst“, warf Julia ein, die mittlerweile den Feinsiebschotter noch feiner siebte.

„Na klar, Süße, ich hole dir Kindersekt aus der Küche.“

Inge ging noch mal ins Haus und kam mit Mineralwasser und Gläsern